
ENCONTRO
O jornalista e cientista políti-
co Ronaldo Castilho, o ex-
chefe de gabinete da prefei-
tura de Piracicaba e atual se-
cretário do PSDB, Camilo Ba-
rioni, o ex-prefeito de Piraci-
caba por três gestões, Bar-
jas Negri, o ex-presidente da
Câmara Municipal e vereador
Gilmar Rotta, o ex-presiden-
te do Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) e ex-

secretário de Obras, Vlamir
Schiavuzzo, em bate-papo
descontraído sobre a políti-
ca piracicabana. Claro, elei-
ções de outubro de 2024, to-
dos ouvindo, atentamente, o
“estrategista” e ex-ministro de
FHC Barjas Negri, na Praça da
Escola “Dr Prudente” (o busto
do ex-presidente aparece
como a recordar a primeira
eleição de um civil no Brasil).

GILBERTO KASSAB COM
HELINHO ZANATTA, HOJE
O secretário estadual de Re-
lações Institucionais, Gilberto
Kassab (PSD), visita Piracica-
ba hoje e atenderá a impren-
sa no escritório político do de-
putado estadual Helinho Za-
natta (PSD), a partir das 11h.
Dentre inúmeros assuntos, o
que o Capiau aguarda para
ferver mais o Caldeirão Políti-
co é o anúncio do seu apoio
— já sacramentado — à pré-

candidatura de Helinho para
prefeito de Piracicaba, por
uma ampla reunião de parti-
dos. Ex-prefeito de São Paulo,
ex-ministro e secretário de
Estado, Kassab (na foto, à es-
querda) é dos mais destaca-
dos estrategistas políticos bra-
sileiros da atualidade. É pre-
sidente nacional do PSD, que
tem como meta eleger mais
de 700 prefeitos no Brasil.
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VISITA TÉCNICA — I
O líder ativista social de Assun-
tos Comunitários da Região
Sul, Fernando Vieira, e o secre-
tário municipal de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), Márcio Luís
de Barros Marino (esquerda), fi-
zeram visita técnica na quarta
(20), e percorreram Praça, Cen-

tro de Lazer, Quadra de Espor-
tes, Áreas Verdes e ruas dos
bairros Nova América e Jardim
Elite, para verificar redes de
água pluviais, problemas na
pavimentação e também pon-
tos de alagamentos. Morado-
res sofrem com enchentes.

Francys
Almeida

Omeio políti-
co foi sur-

preendido pe-
la decisão do
Presidente da
Câmara de Ve-
readores de Águas de São Pedro,
Anderson Cardoso Teixeira, que,
por Ato Administrativo, decidiu
descumprir uma Ordem Judici-
al e afastou do Vereador Neli-
nho Noronha. Tomando esse
caso como exemplo, é possível fa-
zer uma análise do que ocorre
no Brasil. “Mas ele é do PT”, “Eu
não gosto desse partido”. A2

HIDROGÊNIO
Davi Lopes, especialista em
transição energética da In-
vestSP, Renato de Albuquer-
que Ferreira, diretor-executi-
vo da Fumep, prefeito Lucia-
no Almeida, João Carlos Sá-
vio Cordeiro, diretor de ener-

gia do IPT, e Ana Paula de
Souza Silva, pesquisadora
do IPT, durante o lançamen-
to do Seminário Internacional
do Hidrogênio, ocorrido na
última quarta (20), no Parque
Tecnológico Piracicaba. A13
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de Trabalho, coordenada pelo de-
putado Luiz Claudio Marcolino
(PT/SP), acontece hoje (22), às 9h,
e marcará a parceria inédita para
o desenvolvimento de políticas
públicas com o Ministério da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação
(MCTI) para apoio aos municí-
pios do estado de São Paulo.

SEGURANÇA — I
O cruzamento da avenida La-

ranjal Paulista com a Rodovia Cor-
nélio Pires não é questão de trânsi-
to, de tráfego, ou simples de dez
minutos mais ou menos para se
consiga fazê-lo. Problema, na ave-
nida Laranjal Paulista e da Rodo-
via Cornélio Pires, é o perigo, a in-
segurança que o volume de carros
— uma boa parte conduzidos por
imprudentes — que se cruzam e se
arriscam, especialmente nos horá-
rios de pico. É possível que os polí-
ticos, especialmente os pré-candi-
datos ao Executivo, anotem isso?

SEGURANÇA — II
Ou, para falar bem clara-

mente, não foi possível que os
políticos que passaram pelo Cen-
tro Cívico — leia-se Barjas Negri
(PSDB) e Gabriel Ferrato (parti-
do?) — pudessem ter anotado esse
detalhe para tantos loteamentos?
Ou eles, como chefes do Executivo,
nada têm a ver com isso? Velho
ditado: perguntar não ofende.

VISITA TÉCNICA — II
Também verificaram os pro-

blemas causados no asfalto pelas
redes tanto de água como de esgo-
to da avenida Prof. Alberto Vollett
Sachs e das ruas Luiz Razera e Frei
Luiz Maria de São Tiago, no Santa
Helena (região do bairro Nova
América). De acordo com o Secre-
tário, todas as demandas serão
avaliadas e encaminhadas aos
departamentos responsáveis.

VISITA TÉCNICA — III
No Santa Helena, foi avaliado

o problema do escoamento de água
da chuva da rua Frei Luiz Maria
de São Tiago, Luiz Razera e aveni-
da Prof. Alberto Vollett Sachs, que
tem causado enchentes e prejudi-
cam as residências e comércios.
Nas fortes chuvas de janeiro, os
moradores perderam diversos bens
móveis por causa do alagamento.
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Edição: 20 páginas

A1A1A1A1A17 a A197 a A197 a A197 a A197 a A19By Elson de Belém

Divulgação/CCS

Estado de Direito ou
"estado das vontades"?

Projeto ‘Zera Fila’ prevê realizar
54 mil procedimentos na saúde
Ações iniciais serão a Telemedicina com previsão inicial de 42 mil consultas

virtuais e Ônibus de Saúde Móvel da Mulher, com 12 mil exames
Em coletiva de imprensa na

manhã de ontem (21), o prefeito
Luciano Almeida e o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior,
apresentaram o projeto ‘Zera Fila
na Saúde’, que prevê a realização
de 54 mil procedimentos, com 42
mil consultas virtuais dentro da
Telemedicina e o Ônibus de Saúde
Móvel da Mulher, que vai ofertar
mais de 12 mil exames nos próxi-
mos seis meses. “Nos últimos anos
passamos por dificuldades, muitas
delas ainda em decorrência da pan-
demia. Agora, com a adesão ao
Cismetro, estamos realizando um
projeto muito importante para a
saúde. O ônibus com procedimen-
tos voltados à saúde da mulher
que está aqui na Estação, mas será
itinerante. A Telemedicina, por
meio do cartão Pira Cidadão, é um
mundo novo para os piracicaba-
nos e mais uma porta de acesso
aos serviços na palma da mão, via
internet”, disse o prefeito. A5
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HYUNDAI E A CONMEBOL
“Estamos orgulhosos de contar com o apoio
da Hyundai, uma marca de renome internacio-
nal na indústria automotiva”, afirma o presidente

da CONMEBOL, Alejandro Dominguez (esquer-
da), com Chris Lee, diretor de Marketing da Hyun-
dai para as Américas Central e do Sul. A13
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APOIO DO
PRESIDENTE
LULA PARA A
PRÉ-CANDIDATA
BEBEL
O ministro Alexandre Pa-
dilha com a deputada Pro-
fessora Bebel, em Brasí-
lia, no Ministério das Re-
lações Inst i tut ic ionais,
com mani fes tação de
apoio do Governo Federal à
pré-candidatura da deputa-
da Professora Bebel à Pre-
feitura de Piracicaba. A9

Vem Jogar
reúne cerca
de 80 pessoas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e apoio da Smads (Secretaria
de Assistência e Desenvolvimento
Social), realizou, na tarde de quar-
ta (20), a primeira edição do Vem
Jogar, que teve como objetivo de-
senvolver atividades recreativas ao
público com idade acima dos 50
anos. As atividades do Vem Jogar
foram realizadas na Estação do Ido-
so José Nassif, na Estação da Pau-
lista, e reuniu cerca de 80 partici-
pantes, entre homens e mulheres,
que estiveram presentes para jogar
dominó e buraco. Para o público que
não sabia jogar, mas queria
aprender, a Selam disponibilizou
professores para ensinar as regras
dos jogos oferecidos no local. A5



A2
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 22 de março de 2024

Cidade memória-morta - tragédia em ato breve
Dor sem o chãoDor sem o chãoDor sem o chãoDor sem o chãoDor sem o chão
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[Numa praça,
uma personagem re-
flete em voz alta].

Quando eu mor-
rer, voltarei para re-
ver o que não vejo. As
praças, as pessoas, os
carros. Ah, nem sei se
me lembro! Será que
tudo antes era assim
tão igual? Os carros,
as casas, as gentes? Onde ficava
mesmo aquele teatro imenso, todo
de madeira? Acho que era ali, se-
não me engano. Não, não. Era do
outro lado, onde hoje há um
banco de paredes de vidro. Será?
Não sei ao certo. É que eu só sei o
que não vejo, o que se foi - o que
um dia eu voltarei para rever,
para pegar assim com as mãos.
Mas só quando eu morrer.

[Senta-se num banco da
praça]. Eu vou me sentar bem
aqui. Vou puxar pela memória e
contar o que não lembro, o que
desvi ou esqueci porque quis es-
quecer - e por medo. Medo de
ver tudo sumir - as praças, as
gentes, as casas, os carros. Medo
de ver tudo ruir, de ver tudo
morrer, como sempre. Medo de
eu ter de voltar a estar aqui no-
vamente, para morrer ainda
mais outras vezes e lembrar de
tudo ou quase tudo o que um
dia foi querer - porque para lem-

brar é assim, primeiro
é preciso esquecer.

Agora me lembro!
É como se não fosse
ontem! A cidade, lin-
da! As suas ruas de
pedra. Os primeiros
carros a motor a rodar
sobre elas com as cri-
anças gritando e ba-
tendo palmas atrás

como se estivesse chegando o cir-
co! [Ri. Bate palmas]. Me lembro,
eu acho. As pessoas no jardim,
os flertes. Homens rodando a
praça por fora. Mulheres andan-
do no inverso, por dentro. "Como
vai a senhorita?" "Eu muito bem,
e o moço?" [Risos]. Me lembro!
Acho que me lembro de quase tudo,
seja o amor ou suas tragédias.

Onde agora está aquele esta-
cionamento sem vida havia antes
um soberbo hotel. Ali - na frente
dele - foi que um dia um homem
desceu de um bonde, sacou da cin-
tura um punhal e o enfiou nas cos-
tas de outro que passava ("Bá!") -
o punhal cravou seco. (Disseram
as más línguas à época que a víti-
ma foi amante da mulher de seu
assassino). Canalhas... "Bá" [Si-
mula a punhalada]. Canalhas. Mas
que cena! Quase cinema! Quase
pintura! Um homem na calçada,
ensanguentado, punhal cravado
nas costas sob o olhar cruel de seu

Alê Bragion

algoz. Antes de morrer, o pobre -
assustado - ainda balbucia: "es-
tou morto. Que homem ingrato!"
Que cena! Nem sei se me lembro.

Será que morrer é assim, é
perder de repente a memória como
quem leva do tempo uma punha-
lada nas costas? Que cabeça a mi-
nha! [Leva as mãos à cabeça] O
que havia mesmo ali onde agora
há uma igreja? Eu jurava que era
um cinema. E aquele restauran-
te em que as pessoas se senta-
vam junto às mesinhas na cal-
çada? Que cabeça a minha! Não
sei, não sei! A banca de jornal
do Guedes não funcionava na-
quele canto? Que cabeça a minha!
[Balança a cabeça negativamen-
te] Foi mesmo um homem que
morreu com uma punhalada nas
costas diante daquele hotel? Não
me lembro. Será que também não
fui eu? Será que não foi a cidade?

Ah, maldita dor nas costas!
[Põe a mão nas costas]. Dor que
me doe como as paredes dessas
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casas sem beleza. Dor sem o chão
debaixo dos pés, de ruas de as-
falto a sufocar meu mosaico de
sentimentos de pedras. Onde esta
a banca do Guedes, meu Deus?
Preciso ler os jornais para saber
a manchete: "cidade morre apu-
nhalada pelas costas." Não é
isso? Às vezes, morrer é melhor
ou a única opção. Por isso, quan-
do eu morrer, talvez eu volte para
rever a cidade. Talvez eu volte
para o que não existe mais, para o
que já morreu bem antes da hora
- e me matou também. Porque,
às vezes, morrer é assim. Uma
facada inesperada nas costas.

Não é o Guedes ali? Ô, Gue-
des! Hou! Me põe aí no seu jor-
nal a estampar a banca de ama-
nhã - pode anunciar, em letras
garrafais, que eu morro hoje de
novo, só para amanhã voltar a
ver o que não vejo mais. Pode
dizer que eu morro, ô Guedes.
Morro junto com a cidade. Mor-
ro olhando nos olhos dos nos-
sos algozes com seus bolsos chei-
os de dinheiro - e enquanto mor-
ro, digo na cara deles: "estou
morto. Que homens ingratos".

———
Alexandre Bragion é
doutor em Teoria e His-
tória Literária pela Uni-
camp e cronista deste
matutino desde 2017

Francys Almeida

Omeio político foi
surpreendido
pela decisão do

Presidente da Câma-
ra de Vereadores de
Águas de São Pedro,
Anderson Cardoso
Teixeira,  que,  por
Ato Administrativo,
decidiu descumprir uma Or-
dem Judicial e afastou do Ve-
reador Nelinho Noronha.

Tomando esse caso como
exemplo, é possível fazer uma
análise do que ocorre no Bra-
sil. "Mas ele é do PT" , "Eu
não gosto desse partido".

Vivemos um Estado Democrá-
tico de Direito ou de "vontades"?
A Operação Lava-Jato foi um
exemplo de como decisões judici-
ais equivocadas e contaminadas
por "vontades" do ex-juiz federal
Sérgio Moro e do "mini-Messias"
Deltan Dallagnol, que, com con-
vicções e sem nenhuma prova,
mudaram o rumo da história do
país para um retrocesso terrível.

A justiça brasileira é justa com
poderosos, benevolente até demais,
no entanto, parcial e cruel com po-
bres ou "non gratos", dependendo
de que a aplica (é uma verdade).

O que ocorreu em Águas de

Estado de Direito ou
"estado das vontades"?

Infelizmente,Infelizmente,Infelizmente,Infelizmente,Infelizmente,
o "estado deo "estado deo "estado deo "estado deo "estado de
vontade" é similarvontade" é similarvontade" é similarvontade" é similarvontade" é similar
à barbárie, sãoà barbárie, sãoà barbárie, sãoà barbárie, sãoà barbárie, são
irmãos siameses,irmãos siameses,irmãos siameses,irmãos siameses,irmãos siameses,
pois ambos estãopois ambos estãopois ambos estãopois ambos estãopois ambos estão
fora da leifora da leifora da leifora da leifora da lei

São Pedro será estuda-
do nas faculdades de
Direito do Brasil intei-
ro, onde um ignorante,
de posse de uma cane-
ta, consegue andar na
contramão da realida-
de e descumprindo a
lei, muda a vontade da
população, que esco-
lheu Nelinho como o

vereador mais votado da cidade.

Diante de tanta inconstitu-
cionalidade, caberá ao Judiciá-
rio, devolver a quem de direito o
mandato (o que foi feito pelo MM
Juiz de Direito da Comarca). Mas
o desgaste político? A desmora-
lização na sociedade? Como se
faz tal reparação? Infelizmente,
o "estado de vontade" é similar
à barbárie, são irmãos siameses,
pois ambos estão fora da lei.

———
Francys Almeida, ad-
vogado

Os equívocos do caso Robinho
Não se podeNão se podeNão se podeNão se podeNão se pode
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Marcelo Aith

ACorte Especial
do Superior Tri-
 bunal de Justi-

ça (STJ), no uso de
competência constitu-
cional e regimental,
analisou e, por maio-
ria de votos, homolo-
gou o pedido de exe-
cução da sentença penal conde-
natória proferida pela Justiça Ita-
liana contra o ex-jogador Robinho.
A discussão central travada entre
os ministros residiu na aplicação
ou não da Lei de Migração aos fa-
tos narrados na sentença conde-
natória do ex-jogador, uma vez que
ocorreram em 2013 e a referida
norma entrou em vigor em 2017.

Não há dúvida que o artigo
100, da Lei de Migração, autori-
za a transferência da execução
da pena, quando o nacional bra-
sileiro for condenado no estran-
geiro e preencha os pressupos-
tos legais previstos no parágrafo
único do referido dispositivo.

Mas a dúvida é se a lei nova
mais gravosa poderia ser aplicada
aos fatos ocorridos no passado. Na
hipótese de se considerar a referida
norma de natureza processual, po-
deria ser aplicada de imediato. Por
outro lado, considerando-se a nor-
ma de natureza penal, não poderia
ser aplicada aos fatos ocorridos
antes da sua entrada em vigor.

A maioria dos ministros, de
forma equivocada ao meu sentir,

entenderam que a Lei de
Migração é plena e ime-
diatamente aplicável aos
fatos tratados na ação
penal promovida contra
o ex-jogador Robinho,
por entender que se tra-
tar de norma processu-
al, incidindo o princípio
do tempus regit actum.

A norma tratada no
referido artigo 100 da Lei de Mi-
gração, nem de longe pode ser con-
siderada puramente processual.

Pois bem.
Não há dúvida que a norma

que trata da "Transferência de
Execução da Pena" tem natureza
penal e não processual, uma vez
que estabelece a possibilidade do
cumprimento da pena privativa de
liberdade no Brasil, referente a tí-
tulo executivo proferido no estran-
geiro. A norma que trata sobre
cumprimento da pena é, eminen-
temente, uma norma de direito
material e não procedimental, ra-
zão pela qual não pode retroagir
para alcançar fatos do passado,
conforme preconiza o artigo 5º,
XL, da Constituição Federal.

Antes da entrada em vigor da
Lei de Migração, a única previsão
no âmbito penal de cumprimento
dos efeitos da condenação estran-
geira contra brasileiro nato, con-
sistia na possibilidade da execu-
ção dos efeitos secundários da
pena, ou seja, da reparação dos
danos, nos termos do artigo 9º,
inciso I. Portanto, a Lei de Migra-

ção, ao autorizar a execução da
pena privativa de liberdade no Bra-
sil, trouxe uma inovação mais gra-
vosa, de natureza material, o que
impede sua aplicação retroativa.

Com efeito, consoante desta-
cado acima, a Lei de Migração en-
trou em vigor após a prática do
crime pelo qual o jogador foi con-
denado em solo italiano. Consi-
derando que a Lei trouxe uma
possibilidade de brasileiro nato
cumprir pena estrangeira no ter-
ritório nacional, não há como
admitir a sua aplicação imediata
para alcançar os fatos pretéritos.

Não há dúvida da gravidade
dos fatos imputados ao ex-joga-
dor, bem como que, aparentemen-
te, foi possibilitado a ele o exercício
pleno do direito de defesa. O que
não se pode admitir é a supressão
de um direito fundamental, mes-
mo de um condenado, ou por se
tratar de um crime gravíssimo.

Outro equívoco foi a deter-
minação do imediato cumprimen-
to da sentença penal homologa-
da pela Corte Especial do STJ.

A Constituição da República,

em seu artigo 105, inciso I, alínea
"i", estabelece que o Superior Tri-
bunal de Justiça tem competência
para analisar e homologar senten-
ça estrangeira para ser executada
em território brasileiro. Todavia,
nos termos do artigo 109, X, da
Constituição, compete à Justiça
Federal de primeira instância exe-
cutar a sentença estrangeira ho-
mologada. Dessa forma, não
compete ao STJ determinar o re-
gime inicial de cumprimento da
pena, muito menos determinar
que a Justiça Federal agisse no
sentido de dar imediato cumpri-
mento da decisão homologatória.

Não se pode admitir que a
justiça brasileira seja pendular,
que oscila de acordo com o cli-
ente ou com a gravidade abs-
trata dos fatos. A irretroativi-
dade da norma penal é uma ga-
rantia fundamental dos seres hu-
manos preconizada na Constitui-
ção da República, portanto, cláu-
sula pétrea que não está sujeita a
ser suprimida, nem mesmo por
uma emenda constitucional.

———
Marcelo Aith, advogado
criminalista, Mestre em
Direito Penal pela PUC-
SP. Latin Legum Magis-
ter (LL.M) em Direito Pe-
nal Econômico pelo Ins-
tituto Brasileiro de Ensi-
no e Pesquisa - IDP. Es-
pecialista em Blanqueo
de Capitales pela Uni-
versidade de Salamanca

No últimoNo últimoNo últimoNo últimoNo último
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Gregório José

É com a habitual
 atenção aos da-
 dos econômicos

que mergulhamos nas
cifras que delineiam o
panorama financeiro
do Brasil. Como um re-
lógio que teima em
marcar o compasso do
tempo, os números revelados pela
Confederação Nacional de Diri-
gentes Lojistas (CNDL) e pelo Ser-
viço de Proteção ao Crédito (SPC
Brasil) atuam como uma bússo-
la, nos orientando na difícil na-
vegação das finanças nacionais.

No último fevereiro, testemu-
nhamos uma pequena descida no
número de inadimplentes, uma
queda tímida, mas não menos sig-

nificativa. A cifra, que
atingiu a marca de 66,64
milhões de brasileiros,
demonstra uma ligeira
redução em comparação
com o mês anterior, ja-
neiro de 2024. Contudo,
ainda encontramos qua-
tro em cada dez cida-
dãos adultos navegan-
do nas turbulentas

águas da negativação financeira.
"Apesar da leve queda, o ce-

nário persiste preocupante", como
bem salienta o presidente da
CNDL, José César da Costa. E, de
fato, as razões para tal apreensão
não escasseiam: a inflação que
baila acima dos reajustes salari-
ais, o clima macroeconômico que
titubeia em fornecer a confiança
necessária para almejar uma re-

Na corda bamba da dívida mensal

dução consistente nos índices de
inadimplência a curto prazo.

Dentro deste contexto, os nú-
meros revelam uma faceta ainda
mais angustiante: o crescimento
anual, que se reflete no aumento
de inclusões de devedores com
tempo de inadimplência de 1 a 3
anos, uma cifra que aponta para
um horizonte nebuloso no pa-
norama financeiro do país.

O retrato etário dos endivi-
dados nos mostra que a faixa de
30 a 39 anos carrega o peso mais
expressivo, com quase metade
dos brasileiros nessa faixa etá-
ria navegando nas correntes da
inadimplência. E entre homens e
mulheres, a distribuição é equâ-
nime, um reflexo da crise que
não faz distinção de gênero.

E o que dizer dos valores? Cada
inadimplente carrega consigo uma

média de R$ 4.399,90 em dívidas,
um fardo que se torna ainda mais
pesado quando confrontado com
a renda média da população. As
dívidas com o setor bancário lide-
ram o ranking, um indicativo de
que os serviços financeiros estão
entre os principais credores a pres-
sionar os bolsos dos brasileiros.

Enquanto isso, os esforços
para a negociação das dívidas en-
frentam obstáculos, com as famí-
lias lutando para alocar uma par-
cela de sua renda para o pagamen-
to das contas em atraso. Em um
cenário onde as perspectivas de
melhoria se mostram escassas,
resta-nos a árdua tarefa de bus-
car soluções criativas e eficazes
para enfrentar esse desafio finan-
ceiro que assola nossa nação.

Os números não mentem, são
eles que contam a história de um
país que se debate entre dígitos e
dificuldades, um país que deve,
mas muitas vezes não pode pagar.
Que estes dados sirvam não ape-
nas como alerta, mas como com-
bustível para a busca por uma rea-
lidade econômica mais equitativa e
próspera para todos os brasileiros.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Dia Mundial da Água
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da Tda Tda Tda Tda Terra, deerra, deerra, deerra, deerra, de
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morada coletivamorada coletivamorada coletivamorada coletivamorada coletiva

Paiva Netto

Em 22 de março de
1992, as Nações
 Unidas divulga-

ram a "Declaração Uni-
versal dos Direitos da
Água". Despertar o in-
teresse e maior cons-
ciência ecológica das
populações e de seus
governantes, sobretudo quanto
à importância da água para a
sobrevivência humana, foi o in-
tuito do texto. No ano seguinte,
na mesma data, a Assembleia-
Geral da ONU declarou o 22 de
março Dia Mundial da Água.

De lá para cá, surge crescen-
te preocupação por parte dos po-
vos no tocante à escassez dos re-
cursos hídricos. Alguns analistas
preveem, num futuro nem tão
distante, conflitos armados ten-
do como pano de fundo a disputa
por esse líquido valiosíssimo.

GUERRA PELA ÁGUA -
Em um artigo assinado pelo
professor de Economia norte-
americano Jeffrey D. Sachs e
publicado no Valor Econômico,
nos idos de 2009, já confirma-
va que lamentavelmente o pre-
dito estava se dando há mais
tempo do que alguns julgavam:

"Muitos conflitos são provo-
cados ou inflamados por escassez
de água. Conflitos - do Chade a
Darfur, no Sudão, do deserto Oga-
den, na Etiópia, à Somália e seus
piratas, bem como no Iêmen, Ira-
que, Paquistão e Afeganistão -
acontecem em um grande arco de
terras áridas onde a escassez de
água está provocando colapso de
colheitas, morte de rebanhos, ex-
trema pobreza e desespero".

E relatou o articulista: "A
Unesco, uma agência das Na-
ções Unidas, publicou recente-
mente o Relatório de Desenvol-
vimento da Água de 2009; o
Banco Mundial divulgou apro-
fundado estudo sobre a Índia
(Economia hídrica indiana: pre-
parando-se para um futuro tur-
bulento) e sobre o Paquistão (Eco-
nomia hídrica paquistanesa: o
agravamento da seca); e a Asia
Society divulgou uma visão geral
das crises hídricas asiáticas (O
próximo desafio asiático: assegu-
rar o futuro hídrico na região)".

Vejam a quanto chegamos.
É urgente deter isso. Sachs afir-
mou que "esses relatórios con-
tam uma história similar. O su-
primento de água é cada vez
mais insuficiente em grandes
partes do mundo, especialmen-
te em suas regiões áridas. O rá-
pido agravamento da escassez
de água reflete o crescimento po-
pulacional, o esgotamento da
água subterrânea, desperdício e
poluição, e os enormes e cada
vez mais desastrosos efeitos das
mudanças climáticas resultan-
tes da atividade humana. As
consequências são dolorosas:
seca e fome, perda de condições

de subsistência, disse-
minação de enfermi-
dades transmitidas
pela água, migração
forçada e até mesmo
conflitos armados".

O que fazer diante
desse cenário apocalíp-
tico? O próprio profes-
sor conclui: "Soluções
práticas incluem mui-

tos componentes, entre eles me-
lhor gestão de recursos hídricos,
tecnologias mais aperfeiçoadas
para aumentar a eficiência no
uso da água e novos investimen-
tos assumidos em conjunto por
governos, pelo setor empresari-
al e por organismos cívicos".

Sentimentos desgovernados
Mas, com o passar dos anos,

tal problema só viria a crescer,
se providências realmente efi-
cazes, muitas vezes posterga-
das, não fossem estabelecidas.

Será que foram tomadas?!
Sabemos que de forma muito in-
cipiente para tamanha urgência.
Os seres humanos, mesmo em
lugares onde o líquido preciosís-
simo é escasso, vêm profanan-
do esse elemento natural, sem o
que não poderemos subsistir.
Quando a pessoa tem os senti-
mentos desgovernados, tudo à
sua volta sofre contaminação.

ACESSO À ÁGUA POTÁ-
VEL - Não estamos aqui para
apavorar ninguém. Visamos res-
saltar subsídios que reclamam
postura imediata das populações
da Terra, de respeito à nossa mo-
rada coletiva. Aí estão os alerta-
mentos. Que não faltem, pois, de
parte dos governos e da socieda-
de, as imprescindíveis e correti-
vas medidas, enquanto há tem-
po. Se é difícil, comecemos ontem!

Como sempre, a Palavra de
Jesus permanece atual. Ao Lhe
perguntarem de que modo se com-
portariam as criaturas na proxi-
midade de tempos de grande afli-
ção, anunciados desde o Antigo
Testamento da Bíblia Sagrada, res-
pondeu que, tal qual as épocas de
Noé e Ló, a distração seria maior
do que os cuidados que a gravi-
dade dos fatos exigiria (Evange-
lho, segundo Lucas, 17:26-30).
Não é forçoso acreditar "nessas
coisas de natureza religiosa" para
perceber que um quadro pintado
com cores fortes se configura.

———
José de Paiva Netto,
jornalista, radialista
e  e s c r i t o r ;  e - m a i l :
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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TIRANOS
Vladimir Putin venceu mais

uma eleição. Aliás, por que elei-
ção na Rússia? Por mais seis (6)
anos um opressor continuará no
poder. Putin é arbitrário, impla-
cável e impiedoso. Do mesmo
time de Nicolás Maduro, Daniel
Ortega, sucessores de Fidel Cas-
tro e tantos outros. Opositores
são eliminados com prisões e
mortes. Sob a ordens de Putin
existem cerca de dois mil (2000)
presos políticos na Rússia e
muitos outros que ninguém sabe
onde estão. Imperdoável o que
fez com os ucranianos, não pou-

pando crianças. Com Putin e
similares, temos que rezar con-
tra um mundo de líderes re-
pressores, desumanos e obce-
cados por armas de destruição.

PONTO FINAL
Como são os treinamentos

do XV? Por que não se vê no-
vidades nos jogos? Por que
tantas deficiências tática e téc-
nica? Assusta a instabilidade/
irregularidade da equipe. O
técnico Paulo Roberto tem ex-
periência e prestígio para ino-
var. Que tal tentar? Quem sabe
boas surpresas domingo (24)?

Dia Mundial da Água
A importânciaA importânciaA importânciaA importânciaA importância
da água nada água nada água nada água nada água na
construção daconstrução daconstrução daconstrução daconstrução da
paz e na gestãopaz e na gestãopaz e na gestãopaz e na gestãopaz e na gestão
eficiente:eficiente:eficiente:eficiente:eficiente:
um chamadoum chamadoum chamadoum chamadoum chamado
para todospara todospara todospara todospara todos

José Antonio
Fernandes Paiva

O Dia Mundial da
 Água, celebra-
do em 22 de

março,  destaca  o
tema escolhido pela
Organização das Na-
ções Unidas (ONU)
este ano: "Água para
a paz". Isso nos leva a ponde-
rar sobre a importância da
água na promoção da harmonia
e na prevenção de conflitos.

Ao longo do tempo, a água
tem sido um recurso vital para o
nosso planeta. No entanto, a dis-
ponibilidade de água tratada em
quantidade e qualidade adequa-
das ainda não alcança a todos.
Garantir o acesso à água para to-
dos os habitantes requer investi-
mentos consideráveis, pois é ne-
cessário desenvolver infraestrutu-
ras de distribuição e implementar
processos de tratamento antes que
a água seja disponibilizada. Esses
investimentos representam custos
significativos, que precisam ser
viabilizados para atender às neces-
sidades básicas da população.

A distribuição de água requer
planejamento e investimento para
o futuro próximo, pois os recursos
hídricos atuais são resultado de
um planejamento realizado há dé-

cadas. A escassez resul-
ta das perdas na rede
de distribuição, falta de
captação de chuvas e re-
servatórios suficientes
para a demanda da po-
pulação. Com uma po-
pulação de mais de 423
mil habitantes, Piraci-
caba é abastecida  essen-
cialmente pelo rio Co-

rumbataí e, por vezes, pelo Piraci-
caba. Além do que, o consumo por
indivíduo recomendado pela Or-
ganização Mundial de Saúde
(OMS), é de 110 litros de água por
dia, em Piracicaba, tem um con-
sumo acima da média, com até
175 litros por dia nas estações
mais quentes, destacando a ne-
cessidade constante de gerencia-
mento dos recursos hídricos.

Desde 2016, tenho enfatiza-
do que as perdas de água nas re-
des de distribuição afetam todas
as classes sociais e segmentos, pois
as irregularidades ocorrem em re-
sidências, indústrias e estabeleci-
mentos comerciais, gerando con-
flitos entre os cidadãos e as em-
presas responsáveis pelos servi-
ços. Enfrentar as conexões clan-
destinas é crucial para que Pira-
cicaba reduza as perdas de água
no abastecimento, com índices de
até 50%. No entanto, dada a im-
portância de identificar e sancio-

nar tais irregularidades, parece
socialmente justo que outras me-
didas sejam estabelecidas antes
de punir os usuários. Uma alter-
nativa seria identificar os gran-
des devedores das tarifas, que
acumulam dívidas e continuam
a ter acesso ao fornecimento de
água. Outra opção seria revisar
o contrato da parceria público-
privada, que consome parte do
orçamento da autarquia.

Um episódio recente de proli-
feração de algas no rio Piracicaba
não apenas alterou a coloração da
água para um tom verde escuro,
mas também destacou a necessi-
dade urgente de os municípios si-
tuados à montante adotarem me-
didas para mitigar os impactos nas
cidades localizadas rio abaixo. No
que diz respeito às algas, o dano
mais evidente foi a considerável
quantidade de peixes mortos no
rio Piracicaba, além de outros pre-
juízos ambientais que nem sempre
são prontamente quantificados.

Apesar dos desafios ambien-
tais diários, há razões para oti-
mismo na gestão da água, gra-
ças à legitimidade dos órgãos
responsáveis e à competência de
seus membros. Para que essa
perspectiva positiva se concreti-
ze, devemos assumir nossas res-
ponsabilidades e gerenciar inves-
timentos e recursos hídricos de
forma mais eficiente. Assim, a
água pode se tornar uma pode-
rosa ferramenta para promover
a paz e o bem-estar para todos.

A conscientização acerca da
urgência de uma gestão susten-
tável da água pode desempenhar
um papel crucial na valorização
desse recurso vital para a hu-
manidade. Ao colaborarmos na
busca por soluções para os de-
safios enfrentados por comuni-
dades locais, estados e nações,
podemos forjar um futuro no
qual a água não seja apenas um
recurso, mas também uma fon-
te de harmonia global. Assumin-
do o compromisso de agir como
cidadãos responsáveis, podemos
assegurar que a água se torne
um instrumento de paz dura-
doura em todo o mundo.

———
José Antonio Fernan-
des Paiva,  presiden-
t e  d o  S i n d i c a t o  d o s
Bancários e região

Cidades para viver
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Juliana Cordeiro

Apalavra cidade
vêm do latim ci-
 vitas, designan-

do 'cidadania' ou 'mem-
bro da comunidade' e
correspondendo a
urbs, significando 'ci-
dade' em um sentido
realmente físico, a loca-
lização das cidades variou ao lon-
go da história de acordo com os
contextos naturais e políticos, mas
em todos os momentos da histó-
ria um dos requisitos básicos têm
sido o acesso à água para o seu
estabelecimento e, apesar das ex-
ceções, permitidas pelos sistemas
hídricos de abastecimento, até o
presente, a maioria da popula-
ção urbana do mundo escolhe
viver perto de rios ou outra fon-
te de água doce, essa ligação en-
tre a fonte de água e a população
que a rodeia se integra a identi-
dade daquele povo com o é o caso
do nosso amado rio Piracicaba.

As cidades também contam
com espaços públicos frequenta-
dos por seus cidadãos e muito
caros a estes. Tais espaços podem
até mesmo serem de proprieda-
de privada ou empresarial, mas
por algum motivo se tornarem
de imenso valor emocional aos
munícipes como o caso da fábri-
ca Boyes e da ESALQ, quem de

nós piracicabanos não
têm uma foto "de pe-
queno" nos jardins de
Luiz de Queiroz ou al-
guma lembrança na
pracinha da Boyes. A
filosofia ocidental des-
de a antiguidade con-
sidera o espaço públi-
co físico como a exten-
são simbólica da cul-

tura e valores de seu povo.
Toda essa identidade cultu-

ral piracicabana tem imenso va-
lor, comparável até mesmo ao va-
lor das marcas de commodities
com influência na tomada de de-
cisão de empresas e turistas que
pensam em fazer negócios ou vi-
sitas a cidade, a promoção da
nossa Piracicaba e suas belezas
estabelece uma marca, um marke-
ting municipal, que aliado a téc-
nicas de diplomacia pública po-
dem ser usados para atrair em-
presas, investidores, e turistas,
todos ganham com criação de
uma identidade compartilhada e
com a ideia de "nosso lugar" den-
tro da área metropolitana. A nos-
sa cidade tem ainda a facilidade
de contar com uma tradicional e
eficiente comunicação de massa,
composta por jornais, rádios e
mídias digitas para a transmis-
são de notícias, ideias e divul-
gação de eventos, esta "rede cai-
pira com orgulho", penetra am-

plamente em toda a região ten-
do o potencial de divulgar a nos-
sa cultura de forma eficaz.

Portanto vemos que nossa
cidade se diferencia das demais
da região por seu tamanho, mas
também por seu estatuto simbó-
lico composto por escolas, igre-
jas, museus, templos, monu-
mentos históricos e até mesmo
times esportivos (Salve XV)  que
fazem sentido de acordo com a
história única deste povo, da
mesma forma as exibições de
arquitetura dos prédios e ruas
fornece um bom panorama das
características de nosso mora-
dores, transmitindo fisicamen-
te às novas gerações a ideia e o
orgulho de ser Piracicabano, re-
sultando em satisfação, lealda-
de e senso de pertencimento tão
necessário a todos que buscam
viver aqui, unidos pelo capital
cultural compartilhado e conse-
quentemente desempenhando por
meio de voto ou de manifestações

pacíficas algum papel na gover-
nança e na silhueta da cidade.

Assim foi recentemente quan-
do a população se uniu contra um
projeto que visava cravar duas tor-
res residenciais de 90 metros na
beira do Piracicaba que é, como
dizia Cecílio Elias Neto, a "Pia Ba-
tismal" do povo piracicabano, sem
levar em conta a legislação ambi-
ental e de zoneamento urbano que
limita uma construção tão alta à
uma distância tão pequena do leito
do rio e que acabaria com a vista
para muitos moradores, com a ne-
gativa firme da população ao proje-
to, provamos que  ao par de sermos,
sim, uma cidade industrial princi-
palmente na produção de açúcar e
álcool e na industrias de metais,
não aceitamos ser uma cidade dor-
mitório, uma cidade sem alma.

Vivemos numa região belíssi-
ma e subaproveitada culturalmen-
te, precisamos de mais incentivos
à conservação dos prédios históri-
cos e produção de artistas locais,
para nosso desenvolvimento e ge-
ração de empregos, amor é cuida-
do e queremos uma cidade para se
viver e não uma cidade apenas para
se morar. juntos, podemos trans-
formar Piracicaba em um lugar
ainda mais unido e próspero.

———
Juliana Cordeiro, advoga-
da, membra do Conselho
da Municipal da Mulher

Polícia, criminosos e críticos
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Toda vez que o governante
estadual determina que sua
polícia atue com rigor con-

tra os esquemas criminosos, apa-
recem políticos, politiqueiros e até
quem deveria se abster, emitindo
críticas ao trabalho. Pouco adi-
anta estabelecer uma linha de
corte e concluir como a polícia
deveria agir. Se com armamento
pesado, desarmada ou até com as
antigas espingardas picapau. A
atividade policial é o remédio
amargo para um mal já instalado
e o seu resultado, embora atenda
às aspirações de uma parcela da
população, descontenta outra que
pensa de forma oposta. Sempre
foi assim e continuará sendo.

O ideal seria vivermos numa
sociedade sem crime nem contra-
venção, onde nem houvesse a ne-
cessidade de manter uma força
policial ou esta pudesse ser iguais
às do passado, cuja maior tarefa
era participar das honras de Esta-
do (tipo Dragões da Independên-
cia nos áureos tempos). Mas, infe-
lizmente, não é assim. Por muitas
razões - que seria desnecessário e
enfadonho aqui enumerar - somos
uma sociedade problemática, que
vive ameaçada pela violência e ar-
mas do crime. O governante res-
ponsável não possui à sua dispo-
sição alternativa diferente de en-
frentar os criminosos e, sempre
que possível, encarcerá-lo para

fins de ressocialização. Como mo-
vimentos antagônicos, polícia e
criminosos entram em confronto
e as baixas são inevitáveis. Tr iste
realidade que, na visão de muitos
policiais, constitui uma ação se-
melhante ao enxugar de gelo.

Tivemos, ao longo das déca-
das, governos ineficientes por conta
da posição político-ideológica dos
seus titulares que escolheram, em
vez de combater, passar a mão na
cabeça dos criminosos, que consi-
deram ser "vitimas" da sociedade.
Resultado: há hoje nas ruas bra-
sileiras milhares de criminosos
profissionais e, incrustados no sis-
tema prisional, o PCC (Primeiro
Comando da Capital), surgido em
São Paulo e hoje ampliado até
para o exterior, o carioca Coman-
do Vermelho e 70 outras organi-
zações criminosas. É preciso fazer
algo de imediato para que não do-
minem a sociedade pela violência
ou - o pior - pela difusão de sua
ideologia. É  necessário vitar qaue
subjuguem por completo a popu-
lação. E, para enfrentar inimigos
armados, só com estratégias e a
rmas. Polícia desarmada é mero
sonho de desconhecedores do pro-
blema ou mal-intencionados.

Pensamos que o trabalho da
polícia é igual ao dos bombeiros,
que apagam o incêndio, mas pou-
co ou nada podem fazer para evi-
tar que o fogo volte a pegar no
mesmo lugar. A ação policial, em
suas diferentes fases, inibe a ação

desabrida dos criminosos mas não
consegue impedir que eles mudem
de território e continuem cometen-
do os mesmo atos. No entanto, é
preciso enfrentar pois o não en-
frentamento conduz ao caos.

O verdadeiro trabalho que
qualquer governo pode realizar
para evitar o crime é garantir
educação, trablaho, alimentação
e outros insumos à população
para impedir que o chefe de fa-
mília e principalmente o jovem,
por falta de opção de trabalho e
renda, entregue-se ao crime or-
ganizado, vire seu soldado e es-
cravo porque, devendo a proteção,
jamais poderá se desvencilhar.

Quem tenta fazer Segurança
Pública com o emprego de ideolo-
gia e dentro da filosofia do perdão
aos maus comportamentos, só
consegue piorar o quadro e tornar
a vida da população mais difícil e
o País vulnerável e resistente ao
verdadiero desenvolvimento. Cada
governo - federal, estadual ou

municipal - tem o dever de promo-
ver ações pela segurança. Sem isso,
continuaremos crescendo para bai-
xo (como o rabo do cavalo) e, além
de viver perigosamente, entrega-
remos às futuras gerações, o País
em piores condições e, até, sob o
risco de padecer pela insusten-
tabilidade social e florescimento
dos esquermas criminososos.

Em vez de tentar impedir os
governos estaduais e duas políci-
as de cumprirem seu dever cons-
titucional, os críticos da Seguran-
ça Pública fariam melhor se ten-
tassem convencer parlamentares,
governos e autoridades ligadas à
área de que toda vez que relaxam
a pena do delinqüente, estão dan-
do provas de que o crime com-
pensa e isso tende a crescer como
bola-de-neve. A Polícia age no es-
trito cumprimento da lei, pois é
em todos os sentidos  uma cum-
pridora do ordenamento legal ,
pois o seu lema é a preservação
da vida de todos   É por isso que o
mais importante é cuidar das leis
pois, sendo elas eficientes, a insti-
tuição policial, como cumpridora,
também o será.  Acautelem-se to-
dos. Ideologia nunca, jamais...

———
Tenente Dirceu Car-
doso Gonçalves, diri-
gente da Associação
de Assistência Social
dos Policiais Militares
de São Paulo; tenente
dirceu@terra.com.br
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foram a Israel porforam a Israel porforam a Israel porforam a Israel porforam a Israel por
uma causa nobreuma causa nobreuma causa nobreuma causa nobreuma causa nobre
e humanitáriae humanitáriae humanitáriae humanitáriae humanitária
como talcomo talcomo talcomo talcomo tal

José Machado

Os governado-
res Tarcísio
de Freitas (SP)

e Ronaldo Caiado (GO)
estiveram nesta se-
mana em Israel, a con-
vite de Netanyahu,
premier daquele país.

O que foram fa-
zer  lá?  Foram pedir  a  Ne-
tanyahu que cesse o genocídio
contra os palestinos em Gaza?

Ninguém é ingênuo para
supor que ambos foram a Is-
rael por uma causa nobre e
humanitária como tal.

Foram lá para deixar nítido o
apoio de ambos a Netanyahu por-
que comungam do seu pensamen-
to político de extrema-direita. E
porque acreditam que faturarão o
apoio daqueles que ingenuamente
acreditam no papel profético de
Israel na redenção da Humanida-
de, pouca importa o banho de
sangue que ceifa a vida de civis
inocentes em Gaza, sobretudo de
crianças, mulheres e idosos.

Tarcísio de Freitas e Caiado
são candidatos a herdeiros de
Jair Bolsonaro na disputa à Pre-
sidência da República em 2026,
já que este, tendo cometido cri-
me eleitoral, está impedido de
concorrer. O ex Presidente aca-
ba de ser indiciado pela Polícia
Federal pelo crime de ter frau-
dado o certificado vacinal da Co-
vid e outros indiciamentos que
fatalmente virão em breve, como
os relativos à comercialização de
jóias de propriedade da União e
à tentativa de Golpe de Estado,
prenunciando, caso condenado,
a perda matematicamente defi-
nitiva dos seus direitos políticos.

A questão religiosa não pode
ser aqui aprofundada em razão da
minha incapacidade para enfren-

tá-la com proficiência. E
também porque não
vem ao caso, já que o
que se trata verdadeira-
mente é constatar e re-
pudiar a desfaçatez po-
lítica de ambos gover-
nadores, os quais, no
afã de confrontarem o
Presidente Lula, empre-
enderam uma iniciativa

demagógica e oportunista e cria-
ram uma situação diplomática
constrangedora para o Brasil.

Nem Tarcísio e nem Caiado
podem se arvorar representar o
Brasil no plano diplomático, já
que tal prerrogativa, em confor-
midade com a nossa Constitui-
ção, é da exclusiva responsabi-
lidade do Governo Federal. Ao
infringirem tal dispositivo legal,
ambos, salvo melhor juízo, in-
correram em crime e estão su-
jeitos a sanções. Tarcísio de Frei-
tas, provavelmente alertado so-
bre esse risco, mal conseguiu
disfarçar, alegando que fora a
Israel em busca de parceria tec-
nológica e-coisa-e-tal. Já Caia-
do nem tentou esse disfarce.

O fato é que ambos, alegres e
saltitantes, posaram para fotos com
Netanyahu e lhe apertaram as
mãos. Um vexame. Ao fazê-lo, su-
jaram as próprias mãos de sangue.

———
José Machado, prefeito
de Piracicaba por duas
vezes, ex-deputado fede-
ral e estadual pelo PT

Mãos sujas de sangue!
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Portal é reinaugurado após revitalização
Prefeito Luciano Almeida e secretário de Meio Ambiente, Alex Salvaia, estiveram na cerimônia de entrega da obra
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O prefeito Luciano Almeida e
o secretário de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), Alex Gama
Salvaia, oficializaram ontem (21) a
reinauguração do Portal do Cemi-
tério da Saudade, que passou por
serviços de revitalização, com lim-
peza e pintura total. As interven-
ções seguiram as diretrizes deter-
minadas pelo Codepac (Conselho de
Defesa do Patrimônio Cultural), já
que o Portal é tombado como pa-
trimônio histórico-cultural, por
meio do Decreto 10.019/2002.

A última intervenção no Por-
tal foi realizada há 18 anos, na oca-
sião do centenário do monumen-
to. Entre os serviços executados,
estão limpeza total do Portal, tra-
tamento de fissuras, aplicação de
material impermeabilizante e ras-
pagem, para retirar o material an-
terior para garantir uma fixação
melhor da nova pintura. A revita-
lização foi feita no Portal, no átrio
de entrada e nos muros do Portal.

A iniciativa foi uma solici-
tação do Codepac em comum
acordo com a Simap. Os repa-
ros foram executados em par-
ceria com o Memorial Adminis-
tradora de Planos de Assistên-
cia Funerária e Outlet Tintas.

“É preciso enaltecer e agra-
decer a parceria que fizemos com
o setor privado para viabilizar a
revitalização da pintura do Por-
tal do Cemitério da Saudade.
Nada é feito sozinho e a união
dos setores público e privado
sempre é um bom caminho, jus-
tamente porque todos possuem

o mesmo objetivo de cuidar da
cidade”, disse Luciano Almeida.

O prefeito ressaltou também
que o Cemitério da Saudade é
também um espaço turístico. “O
cemitério é lugar de turismo
também, tem esse viés, e, por
isso, esse trabalho realizado re-
afirma o local como área de visi-
tação para além das datas espe-
cíficas. É uma forma de conhecer
a cidade, afinal, existem muitas
pessoas importantes sepultadas
no Cemitério da Saudade, como
primeiro presidente civil do Bra-
sil, Prudente de Moraes”, contou.

“Quero agradecer a iniciativa
dos parceiros pela colaboração nes-
sa revitalização. Sabemos do esfor-
ço que foi, mas isso demonstra o
zelo e o carinho que todos temos
pela cidade”, destacou Salvaia.

As diretrizes para a inter-
venção no Portal foram estabe-
lecidas após contratação de em-
presa especializada, que anali-
sou e emitiu relatório determi-
nando tipos de materiais e cores
para pintura, a fim de manter a
originalidade do monumento.

“Conheço muitos cemitérios
no Brasil e no exterior, mas não
existe um portal como esse. É
muito bonito, um orgulho para
Piracicaba”, acrescentou o diretor
do Memorial, Carlos Longatto.

“Fizemos essa parceria para
revitalizar esse monumento tão
bonito, e foi tudo executado com
muita qualidade. Ficou lindo”,
completou Cláudio César Fer-
nandes, gerente da Outlet.

Participaram também da ceri-
mônia de entrega da obra os verea-
dores Josef Borges e Paulo Camolesi.

PORTAL HISTÓRICO –
O Cemitério da Saudade – e seu
portal – são elementos de rele-
vância fundamental para a his-
tória de Piracicaba: teve início
em 1860 e surgiu da necessida-
de dos imigrantes alemães, que
estavam na cidade, de serem se-
pultados em um local próprio, já
que a Igreja Católica, detentora
dos cemitérios no Brasil, não
permitia o sepultamento de pes-
soas de outras religiões à época.
Os protestantes, então, solicita-
ram à Câmara Municipal um ter-
reno, que foi cedido em 1860 a
área onde hoje encontra-se o
atual Cemitério da Saudade.

Porém, com o crescimento da
cidade, o antigo cemitério de Pi-
racicaba, que se localizava na atu-
al Praça Tibiriçá, onde fica hoje a
Escola Estadual Moraes Barros,
passou a enfrentar vários proble-
mas, como localização muito pró-
xima do centro da cidade, pro-
blemas na conservação e admi-
nistração do local, falta de con-
dições sanitárias, dentre outros.

Por isso, a Câmara decidiu
mudar definitivamente o cemi-
tério público para o Cemitério da
Saudade, em 1872, sendo inau-
gurado no dia 2 de dezembro
daquele ano. Dessa forma, o Ce-
mitério dos Protestantes e o Ce-
mitério da Saudade passaram
a coexistir na mesma área, sen-
do separados por um muro.

Descerramento da placa durante cerimônia de reinauguração do Portal do Cemitério da Saudade
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O PORTAL – No ano de
1906, o então vereador Francisco
Morato propõe a construção do
portal, o que ocasionou na derru-
bada definitiva do muro que sepa-
rava os sepultados de diferentes
religiões; foi projetado por Serafi-
no Corso e construído por Carlos
Zanotta. É uma construção de ca-
ráter monumental, com inspira-
ção no Arco do Triunfo, clássico
e tem o estilo eclético pela liber-
dade estética com que foram usa-
dos os elementos clássicos.

Na entrada, há quatro figu-
ras em relevo representando se-
rafins e querubins, todas dife-

rentes entre si. O portão de fer-
ro foi trazido da Alemanha pelo
arquiteto Serafino Corso e a epí-
grafe Omnes Similes Sumus foi
pintada em 1941 pelo artista
Joca Adâmoli, atendendo ao
pedido do prefeito José Vizioli.

PERSONALIDADES – En-
tre as personalidades sepultadas
no Cemitério da Saudade estão
Prudente de Moraes, o primeiro
presidente civil do Brasil; Almeida
Júnior, um dos maiores expoentes
das artes plásticas do país; os Ba-
rões de Rezende e da Serra Negra;
Padre Galvão; Dr. Alfredo Cardo-
so; o cururueiro Parafuso; Ditinha

Penezzi, a primeira vereadora mu-
lher eleita; Erotídes de Campos;
Thales Castanho de Andrade, pre-
cursor da literatura infantojuvenil
no Brasil; Cobrinha; Branca de
Azevedo; Olívia Bianco; e Luciano
Guidotti. Os túmulos de Prudente
de Moraes, Almeida Júnior e José
Pinto de Almeida são tombados,
assim como o Portal. O conjunto
dos protestantes, as lápides mais
antigas do local, estão em processo
de tombamento. O local também
conta com sepulturas de persona-
lidades consideradas milagreiras,
como Nelsinho da Chupeta, Dr.
Alfredo Cardoso e Padre Galvão.
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Encontro discute a educação continuada para profissionais
Os avanços nas atividades

do Núcleo de Educação Conti-
nuada para os profissionais da
área da saúde, uma das frentes
do Fórum de Cidadania, Justi-
ça e Cultura de Paz, foi o tema
da reunião pública realizada na
manhã desta quarta-feira (20),
na Fumep (Fundação Municipal
de Ensino de Piracicaba).

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), presidente do Fórum
de Cidadania, Justiça e Cultura
de Paz, destacou a importância
das primeiras reuniões do Fó-
rum, realizadas na Câmara com
a presença de profissionais de
saúde que trataram sobre as ne-
cessidades da área. “Hoje é a apre-
sentação dos resultados que esse
núcleo vem trazendo”, afirmou.

A publicação no Diário Oficial
do Município de Piracicaba da Por-
taria 32, que constituiu a Rede In-
tegrada de Educação Permanente
em Saúde (Rieps) foi apontada
pelo vereador como um avanço no
trabalho realizado pelo Fórum.

PRESTAÇÃO DE CON-
TAS E PLANEJAMENTO
PARA 2024 – As ações que es-
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Moradores pedem melhorias
em cruzamento de via pública

Em reunião do Fórum de Cidadania, Justiça e Cultura da Paz,
Pompeo destaca resultados do Núcleo de Educação Continuada

Guilherme Leite

Foi realizada na manhã des-
ta quinta-feira (21), no cruzamen-
to das ruas Moraes Barros e Vis-
conde do Rio Branco, no bairro
Alto, reunião com moradores, co-
merciantes e Ricardo Piton, Chefe
da Divisão de Educação e Segu-
rança no Trânsito da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes) para melhorias no cruza-
mento com o intuito de diminuir
o índice de acidentes no local.

A assessoria do vereador Ary
Pedroso Jr. (PL), que também par-
ticipou da reunião, entregou ao re-
presentante da Semuttran mate-
rial com fotos datadas dos últi-
mos acidentes e cópia das propo-

tão sendo desenvolvidas no nú-
cleo de educação continuada do
Rieps foram apresentadas pelo
Técnico de Segurança do Traba-
lho do Centro de Referência do
Trabalhador (CEREST), Ales-
sandro José Nunes da Silva.

Ele detalhou diversos tipos de
treinamento realizados pela Rede
de Saúde que estão sendo organi-
zados no contexto do Rieps. Estas
ações incluem atividades relacio-
nadas à integração de novos pro-
fissionais, ao enfrentamento da
dengue (DRSX) e à Rede de Ur-
gência e Emergência (SAMU).

“Todas essas ações serão apre-
sentadas a um núcleo de trabalho,
delineando o encaminhamento fu-
turo para o desenvolvimento de boas
práticas em educação e saúde. Este
encaminhamento abrangerá tanto
o setor privado, incluindo hospi-
tais, quanto o setor público, além
das universidades e cursos técni-
cos no campo da saúde”, explicou.

RIEPS – A criação de um de-
partamento de educação perma-
nente na Secretaria de Saúde foi
abordada por Gustavo Laposta
Aguiar, diretor-administrativo da

Secretaria Municipal de Saúde de
Piracicaba. Segundo ele, é necessá-
rio ter pessoas dedicadas exclusi-
vamente a essa função, pois atual-
mente elas acumulam outras res-
ponsabilidades, como a coordena-
ção, além de executar a parte de
Rieps. “É fundamental incluir esse
departamento no organograma da
prefeitura para garantir a continui-

dade desse trabalho vital que é a
educação permanente”, afirmou.

Participaram da reunião pú-
blica profissionais de saúde repre-
sentando o Hospital dos Fornece-
dores de Cana, Fatep (Faculdade de
Tecnologia de Piracicaba), Faculda-
de Anhanguera, Sindicato dos Ban-
cários e coordenadores de departa-
mentos da Secretaria de Saúde.

Reunião com moradores, comerciantes e representantes
da Semuttran debate estratégias para evitar acidentes no
cruzamento das ruas Moraes Barros e Visconde do Rio Branco

situras solicitando instalação de
semáforo desde o ano de 2018.

O técnico explicou os motivos
das negativas de implantação do
semáforo segundo normas do CTB
(Código de Trânsito Brasileiro),
mas informou que vai solicitar no-
vos estudos de contagem de veícu-
los e acidentes no local. Uma se-
gunda opção que também deve ser
avaliada pela equipe técnica é a im-
plantação de lombada na via, que
já foi objeto de pedido do vereador
por meio da indicação 1302/24.

Moradores agradecem a
visita e esperam que medidas
sejam adotadas pelo Poder Pú-
blico visando tornar o trânsi-
to mais seguro no local.

T21T21T21T21T21

Estação da Paulista sedia encontro
sobre o Dia da Síndrome de Down

Mais de 100 pessoas partici-
param na manhã de ontem (21), na
Estação da Paulista, do encontro em
comemoração ao Dia Internacional
da Síndrome de Down/T21. O even-
to contou com atividades e apresen-
tações culturais, além de mobilizar
os participantes com a iniciativa
global Lots of Socks (que significa
muitas meias), onde as pessoas
usam meias que não sejam par uma
da outra, como um gesto simbóli-
co que abraça a diversidade.

Ana Paula Lopes, mãe de
Manuela Lopes, 12 anos, atendi-
da na Apae falou sobre a impor-
tância da data e da iniciativa.
“Percebo que há muita interação
entre todos os participantes e isso é
o que nos faz pensar o quanto é po-
sitivo participarmos de um evento
com este, que permite a socialização
e, principalmente, a visibilidade e a
desmistificação dos achismos em
relação à síndrome de down”.

Entre as atividades realiza-
das, houve apresentação de kara-

tê, com o professor Moretti, do
Espaço PIPA; apresentações cul-
turais, com o Centro de Reabilita-
ção de Piracicaba, ciranda de
roda, com a oficineira de música,
Josiane Peregrina, do Centro Dia
Passo a Passo e oficina de arte e
movimento com o instrutor de
cursos livres, Anderson Daniel Ro-
drigues, com assistidos da Apae.

Cristiane Marques, mãe de
Eloá Vitória Marques, 02 anos, con-
tou que participou do evento para
conhecer a mobilização. “Vim por-
que recebi um convite de uma ami-
ga e achei ótimo. São importan-
tes essas demonstrações, uma vez
que, enquanto seres humanos,
somos diferentes e essa diferença
é o que nos faz capazes de compre-
ender uns aos outros”, afirmou.

O evento foi realizado pelo
Espaço PIPA, Centro de Reabili-
tação de Piracicaba, Associação
de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (Apae) e Passo a Passo, e reu-
niu profissionais da rede de aten-

dimento, pessoas com deficiência,
familiares e população em geral.

O Dia Internacional da Sín-
drome de Down T21 foi proposto
no Brasil, e aprovado pela Assem-
bleia Geral da Organização das
Nações Unidas (ONU), em 2011,
visando conscientizar a sociedade
quanto aos direitos igualitários,

inclusão e bem-estar da pessoa
com T21 em todas as esferas soci-
ais. As ações pontuais realizadas
em todo país, contribuem para
abrir espaço para mais oportuni-
dades de desenvolvimento social
das pessoas que possuem a condi-
ção genética e apresentam carac-
terísticas físicas semelhantes.

Jovem participam da oficina de karatê durante o evento

Divulgação
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Prefeitura lança projeto Zera Fila na Saúde
Na Telemedicina estão previstas 42 mil consultas e no Ônibus de Saúde Móvel da Mulher outros 12 mil exames
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Vem Jogar reúne cerca de 80 pessoas
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e apoio da Smads (Secretaria
de Assistência e Desenvolvimento
Social), realizou, na tarde de quarta
(20), a primeira edição do Vem Jo-
gar, que teve como objetivo desen-
volver atividades recreativas ao pú-
blico com idade acima dos 50 anos.

As atividades do Vem Jogar
foram realizadas na Estação do
Idoso José Nassif, na Estação da
Paulista, e reuniu cerca de 80 par-

ticipantes, entre homens e mulhe-
res, que estiveram presentes para
jogar dominó e buraco. Para o pú-
blico que não sabia jogar, mas que-
ria aprender, a Selam disponibilizou
professores para ensinar as regras
dos jogos oferecidos no local.

Para a secretária da Selam,
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca, o Vem Jogar chega
para somar-se ao Vem Brincar (que
é desenvolvido para crianças e ado-
lescentes). “O mais importante é o
poder público estar aqui, reunido

com a comunidade para jogar e
compartilhar bons momentos e de
boa companhia”, disse Branca.

A secretaria da Smads (Secre-
taria de Assistência e Desenvolvi-
mento Social), Euclidia Maria Fi-
oravante, destacou a importância
da parceria entre as secretarias
para que a pessoa idosa e demais
usuáriaos do serviço público pos-
sam ter a chance de vivenciar ati-
vidades diferenciadas e que pro-
porcionam a diversão e o lazer.

PARTICIPAÇÃO — Fernan-

do José Pereira de Campos Carva-
lho, 63 anos, frequenta o espaço da
Estação do Idoso há dois anos e
disse que a expectativa para a pri-
meira edição do Vem Jogar era das
melhores. “A pessoa idosa precisa
de lazer e atividades como estas
em que podemos ter a chance de
ser felizes e de confraternizar.”

Célia Maria Franco da Silva
Valério disse que seu objetivo era
aprender a jogar buraco. “É mara-
vilhoso participar dessa grande fa-
mília e em atividades sem gratuitas.

Fotos: Isabela Borghese

A secretária Euclidia e Branca, na aberta do primeiro Vem Jogar Alegria entre as amigas nas partidas de buraco, na Estação do Idoso

Estação do Idoso estava cheia para a primeira edição do Vem Jogar Diversão garantida nas partidas de dominó do Vem Jogar

Fernando José Pereira de Campos Carvalho, 63 anos, aprovou a iniciativa Célia Maria Franco da Silva Valério no Vem Jogar na Estação do Idoso
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Ônibus Saúde Móvel da Mulher é uma das ações que integram o projeto Zera Fila

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, lan-
çou na manhã de ontem (21) o pro-
jeto Zera Fila, que consiste na con-
tratação de serviços em diversas
especialidades para encerrar com
a lista de espera para consultas,
exames e demais procedimentos
represados durante os últimos
anos, principalmente em decorrên-
cia da pandemia da Covid-19.

Em coletiva de imprensa na
manhã desta quinta-feira, na Es-
tação da Paulista, o prefeito Lucia-
no Almeida e o secretário de Saú-
de, Augusto Muzilli Júnior, apre-
sentaram as ações iniciais que são
a Telemedicina com previsão inici-
al de 42 mil consultas virtuais nos
próximos 12 meses e o Ônibus de
Saúde Móvel da Mulher, que vai
ofertar mais de 12 mil exames nos
próximos seis meses em três espe-
cialidades, por meio da adesão ao
Cismetro (Consórcio Intermunici-
pal de Saúde), totalizando 54 mil
procedimentos. Também partici-
param da solenidade autoridades
em saúde, vereadores, coordena-
dores de departamentos da SMS,
além da população em geral.

O prefeito Luciano Almeida
destacou que conseguir realizar o
projeto Zera Fila é um sonho que
está saindo do papel. “Nos últimos
anos passamos por dificuldades,
muitas delas ainda em decorrên-
cia da pandemia. Agora, com a

adesão ao Cismetro, estamos reali-
zando um projeto muito importan-
te para a saúde. O ônibus com pro-
cedimentos voltados à saúde da
mulher que está aqui na Estação,
mas será itinerante. A Telemedici-
na, por meio do cartão Pira Cida-
dão, é um mundo novo para os pi-
racicabanos e mais uma porta de
acesso aos serviços na palma da
mão, via internet. A pessoa não
vai precisar sair de casa para fa-
zer a consulta e todos os docu-
mentos necessários para os paci-
entes ficam disponíveis no aplica-
tivo, como receituário e atestados,
por exemplo. É uma forma para
que as pessoas com sintomas mais
leves nos atendimentos clínicos
e de pediatria não precisem ir até
a UPA, evitando filas”, disse.

MULHER – O Ônibus de
Saúde Móvel da Mulher fica, inici-
almente, na Estação da Paulista
(Avenida Dr. Paulo de Moraes,
1580) para a oferta diária de 40
exames de mamografia (rastreio),
36 de ultrassom transvaginal e
outros 36 de ultrassom bilateral,
todos voltados às mulheres classi-
ficadas como casos prioritários ou
que estão há mais de dois anos
aguardando por algum destes pro-
cedimentos. “Esperamos atender
cerca de 12 mil mulheres que estão
na fila de espera por estes proce-
dimentos em até seis meses. Além
disso, em breve vamos ampliar as

ações do Zera Fila para as áreas
de oftalmologia e de exames de
colonoscopia e endoscopia. É im-
portante lembrar que as pessoas
que estão neste grupo prioritário
serão contatadas pela Secretaria
e informadas da disponibilidade
dos exames e será realizado o
agendamento, portanto, é muito
importante que estas pacientes es-
tejam com seu cadastrado atua-
lizado no cartão Pira Cidadão”,
explicou o secretário de Saúde.

TELEMEDICINA – O ser-
viço de Telemedicina acontece com
o conceito de ofertar mais como-
didade e segurança aos pacientes,
que podem cuidar da saúde sem
precisar sair de casa e com menos
tempo de espera. A consulta pode
ser realizada pelo aplicativo do
cartão Pira Cidadão ou pelo site
www.portal.piracicaba. sissonline.
com.br a partir desta sexta-feira,
22/03, às 17h. O atendimento
acontecerá de segunda a sexta-fei-
ra, das 17h às 8h, e aos sábados,
domingos e feriados, 24h/dia.

É importante destacar que
os serviços de atendimento mé-
dico são via internet, por video-
conferência e orientação médica
realizada por clínico geral e pe-
diatra para baixa complexidade.
“O atendimento será em horário
alternativo ao funcionamento
das unidades de saúde da Aten-
ção Básica, como UBSs e USFs,

com expectativa inicial de reali-
zar até 3.500 atendimentos vir-
tuais/mês. Além disso, espera-
mos que este atendimento dimi-
nua o número de pacientes nas
UPAs”, apontou Muzilli Junior.

No App ou site, antes de aces-
sar a teleconsulta, é necessário que
o usuário faça um breve cadastro
para, assim, acessar ao serviço. É
possível o paciente escolher o dia e

horário do seu atendimento, evi-
tando fila de espera. Após a confir-
mação do agendamento, o pacien-
te deve acessar seu perfil de con-
sulta cinco minutos antes do horá-
rio agendado para que seja lido e
aceito os termos de proteção de
dados e segurança – de acordo com
a Lei Geral de Proteção de Dados
Pessoais (LGPD) –, conferência da
estabilidade da internet e funcio-

namento da câmera e microfone.
(Veja vídeo com as instruções –
https://youtu.be/AJNcaSrh8zY).

A Secretaria Municipal de Saú-
de esclarece que é de responsabili-
dade única e exclusiva do paciente
garantir que o dispositivo utiliza-
do para a realização de sua Tele-
consulta médica possua acesso à
internet em condições e qualidade
suficientes para sua realização.
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Selam divulga tabela das primeiras
partidas dos Jogos Comunitários

Em sua 39ª edição, os Jogos
Comunitários começam oficialmen-
te no sábado (23), às 14h, com as
primeiras partidas de futsal mas-
culino, agendadas para a quadra I
do Ginásio de Esportes José de Oli-
veira Garcia Neto (miniginásio). O
evento é realizado pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), que tam-
bém oferece transporte a todos
os atletas e suas comissões téc-
nicas para as praças esportivas,
em todas as rodadas dos Jogos.

E a bola começa a rolar em três
categorias, movimentando equipes,
comissões técnicas e torcidas no fi-
nal de semana. A rodada começa às
14h, com o confronto entre Vila Nova
e Vila Industrial (sub-10), e, logo
depois, às 14h30, ocorre a partida
entre Santa Rita e Cecap (sub-12). A
rodada do sábado, termina às 15h,

com o jogo entre as representações
do Cantagalo e Alvorada (sub-12).

A comissão organizadora dos
Jogos Comunitários informou que
no decorrer do ano, várias outras
modalidades serão iniciadas para
movimentar o maior número pos-
sível de competidores das comu-
nidades de nosso município.

Além do futsal, o 39º Jogos
Comunitários terá competições de
futebol de campo, futebol de areia,
futebol society, voleibol de areia,
atletismo, tênis de mesa, domi-
nó, damas, xadrez, natação, gin-
cana e queimada (masculino e fe-
minino e em várias categorias).

SERVIÇO
39º Jogos Comunitár ios,
sábado (23), a partir das
14h, na quadra I do Giná-
sio de Esportes José de
Oliveira Garcia Neto (mini-
ginásio). Evento aberto.

A secretária Branca, acompanha de assessores da Selam e de
váriso responsáveis pelas equipes dos Jogos Comunitários

Divulgação
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Debate envolve água,
desenvolvimento regional
e mudanças climáticas

AAAAARTISTRTISTRTISTRTISTRTISTASASASASAS

A Voz do Morro reúne mulheres
no entorno da Casa do Povoador
Evento neste sábado (23) terá presença de Geisa Ketti, filha do saudoso
sambista carioca Zé Ketti, e de Andreia Moreira, filha de Wilson Moreira

Em comemoração ao Dia
Mundial da Água, celebrado
anualmente em 22 de março, a
vereadora Silvia Morales (PV)
do mandato coletivo A Cidade é
Sua, em parceria com o Obser-
vatório da Governança das
Águas do Brasil (OGA), realizou,
nesta segunda-feira (18), a roda
de conversa: Água, Desenvolvi-
mento Regional e a Importância
da Segurança Hídrica no Brasil.

Estiveram presentes Sérgio
Razera, diretor-presidente da
Fundação Agência das Bacias Hi-
drográficas dos Rios Piracicaba,
Capivari e Jundiaí (Agência PCJ),
Denis Herisson da Silva, secretá-
rio executivo dos Comitês PCJ,
membros do Conselho Municipal
de Defesa do Meio Ambiente
(Condema), representantes da
Oscip Pira21, da Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abaste-
cimento de Piracicaba (Sema), a
assessoria da vereadora Rai de
Almeida (PT) e demais profissio-
nais interessados na temática.

Na abertura do evento, Sílvia
Morales destacou a importância da
segurança hídrica no Brasil e fez
referência ao contexto local. Parti-
ciparam como palestrantes o enge-
nheiro e secretário executivo do
OGA, Ângelo José Rodrigues Lima
e o vice-presidente do Instituto
Piracicabano de Estudos e Defesa
da Democracia (Ipedd) e ex-pre-
feito de Piracicaba, José Macha-
do. O moderador do evento foi o
assessor do mandato coletivo, en-
genheiro ambiental e pesquisador
do OGA, Ayri Saraiva Rando.

José Machado frisou a rele-
vância da abordagem política para
uma boa gestão dos recursos hí-
dricos, bem como a importância da
visibilidade e influência da opinião
pública para a efetividade das Polí-
ticas de Recursos Hídricos, a im-
portância da participação social e
descentralização dos processos de

A Voz do Morro é o nome de
uma das mais famosas canções
do cantor e compositor carioca de
samba, Zé Ketti, que faleceu em
1999. Seu refrão icônico - “Eu sou
o samba, a voz do morro sou eu
mesmo, sim senhor, quero mos-
trar ao mundo que tenho valor”
– agora dá nome ao evento que
acontece neste sábado (23), a par-
tir das 16h, no entorno da Casa
do Povoador, com apenas artis-
tas mulheres na programação
cultural. A entrada é gratuita.

A Voz do Morro, realizado
pela Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do Centro de
Documentação, Cultura e Polí-
tica Negra, faz parte da progra-
mação especial em homenagem
ao Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado em 8/03.

Como destaca Laís Demétrio,
a DJ Lala, uma das produtoras
do evento, a Voz no Morro tam-
bém tem o intuito de homenage-
ar as mulheres. “Todas as mu-
lheres são únicas e merecem ser
homenageadas diariamente e em
qualquer situação. Mas especial-
mente neste mês sua existência
deve ser recordada e admirada
por todos. É preciso reconhecer a
coragem, a força e a sensibilida-
de com que uma mulher vive”.

A filha de Zé Ketti, Geisa Ketti,
estará presente no evento deste sá-
bado na Casa do Povoador, ao lado
de Andreia Moreira, filha do tam-

bém sambista carioca Wilson Mo-
reira, que juntas fazem parte do
grupo musical As Herdeiras do
Samba, priorizando o samba de raiz
por meio de canções de Wilson
Moreira, Zé Ketti, Mauro Duarte
e Mestre Casquinha da Portela.

A artista Laura Canarin é
mais uma das atrações. Em sua
trajetória participou de bandas
como Acits, Tropicaos, Trio A
Rita e outras tantas. Hoje atua
como anf i t r iã  da  Roda  de
Groove, que acontece semanal-
mente em um estúdio da cida-
de, e é vocalista da Saracutaia.

Luh Garcia, um dos princi-
pais nomes de Piracicaba da mú-
sica brasileira, marca presença na
Voz do Morro. Em suas perfor-
mances, as canções se transfor-
mam numa obra única, graças a
sua enorme criatividade aliada ao
intenso refinamento e requinte.

Já a DJ Lala, de Piracicaba,
carrega bom gosto e uma interes-
sante pesquisa musical de música
brasileira em seu repertório, enalte-
cendo o gingado brasileiro e valori-
zando nossas raízes. O evento tam-
bém terá praça de alimentação e es-
paço com brinquedos para crianças.

SERVIÇO
A Voz do Morro. Sábado (23),
a partir das 16h, no entorno
da Casa do Povoador. Na
avenida Beira Rio, sem nú-
mero. Evento gratuito. In-
formações: 3403-2600.

DJ Lala traz uma interessante pesquisa musical de música brasileira

Divulgação Água, desenvolvimento regional e mudanças climáticas é tema de debate

Rubens Cardia

tomada de decisão nos colegiados
com representatividade dos seto-
res público, de usuários e da socie-
dade civil organizada. Destacou
ainda a necessidade das relações
institucionais e da integração das
políticas setoriais (Recursos Hí-
dricos, Saneamento Básico, Agri-
cultura, Energia, Proteção e De-
fesa Civil, Desenvolvimento, etc).

Por sua vez, Ângelo Lima apre-
sentou a evolução histórica dos es-
tudos e pesquisas para monitorar
a governança das águas até a cria-
ção do respectivo observatório
(OGA) e a publicação do protocolo e
ferramenta de aferição para o mo-
nitoramento mencionado. Abordou
também o protocolo e os benefícios
deste monitoramento para avanços
positivos na segurança hídrica.

Silvia Morales ressalta que “A
realização desta atividade também
visou complementar o ato da Agên-
cia PCJ, realizado em 19 de março,
referente à oficialização da institu-
cionalização do monitoramento da
governança das águas no âmbito
da própria agência”, afirmou.

“O fortalecimento da gover-
nança em questão leva diretamen-
te à melhoria do gerenciamento dos
recursos hídricos, que é uma es-
tratégia fundamental para a adap-
tação às mudanças do clima frente
ao cenário de aumento da frequ-
ência e da intensidade de eventos
extremos como tempestades, inun-
dações, alagamentos, secas e estia-
gens”, avaliou a parlamentar. Ela
enfatizou que os requerimentos
942/23 e 943/23 que apresentou e
também o 883/23, de autoria da
vereadora Cimara Pereira, vincu-
lam-se aos assuntos discutidos no
evento em pauta, pois tratam de
questionamentos sobre o Plano de
Contingência, a minuta da Políti-
ca Municipal de enfrentamento
às Mudanças Climáticas e à Ini-
ciativa Construindo Cidades Re-
silientes” conclui a parlamentar.

Na manhã de quarta-feira
(20), o vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, visi-
tou a Escola Municipal Enedina
Lourenço Vieira, localizada na rua
Maria Isabel da Silva Mattos, bair-
ro Jardim Planalto para verifi-
car a reforma local. Acompanha-
ram o parlamentar o secretário
municipal de Educação, Bruno
César Roza, e a engenheira Ana
Beatriz Cabana, da mesma pasta.

Recepcionados pela diretora
da escola, Jeane Bosco Rufino,
além de coordenadoras e profes-
soras, conversaram sobre a refor-
ma e a manutenção que está sen-
do feita em toda escola e o que
ainda deverá ser realizado pela
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Paraná visita escola no
bairro Jardim Planalto

Paraná acompanhou as obras de reforma na escola
juntamente com o secretário de Educação, Bruno César Roza

Assessoria Parlamentar

empresa Estrela, responsável pela
obra, para atender às necessida-
des dos alunos e dos profissionais
que atuam na unidade escolar.
De acordo com o parlamentar,
“há mais de 20 anos a unidade
não passava por reparos na estru-
tura e nos seus equipamentos”.

“Agradeço ao secretário Bru-
no e toda a sua equipe por terem
atendido ao pedido da população,
e também à diretora Jeane, por
ter nos recebido, pois há muito
tempo essa escola precisava des-
sas obras, como manutenção e
reforma, o que de certa forma e
muito em breve, irá beneficiar to-
dos os alunos, professores e fun-
cionários”, comentou Paraná.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) foi o entrevistado do pro-
grama Primeiro Tempo, exibido
pela TV Câmara na última segun-
da-feira (18). Na entrevista, o ve-
reador destacou a importância do
Fumdeca (Fundo Municipal dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente) e citou o requerimento 251/
2024, em que ele solicita informa-
ções detalhadas sobre o fundo.

O vereador ressaltou a impor-
tância da transparência na gestão
do Fumdeca, destacando que a di-
vulgação dos valores arrecadados,
a discriminação entre contribuições
de pessoas físicas e jurídicas, as-
sim como a quantidade de projetos
aprovados e aptos para receber
verbas, são essenciais para direci-
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Vereador destaca importância do Fumdeca

Kawai explica a importância da participação da sociedade na fiscalização
do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

Guilherme Leite

onar esforços e recursos de forma
eficiente e adequada às necessida-
des das entidades beneficiárias.

“É um importante recurso,
porque sabemos que as entidades
dependem muito. O que é impor-
tante lembrar, é que esse dinhei-
ro é um imposto de renda que você
terá que pagar. Todo ano paga-
mos o nosso imposto de renda,
tanto a pessoa física quanto a ju-
rídica. E esse dinheiro fica no
nosso município”, explicou.

A situação da Central de Fi-
sioterapia do município, locali-
zada na Avenida Piracicamirim,
e os desafios enfrentados na pa-
vimentação de vias com concre-
to também foram abordados
pelo vereador na entrevista.
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Assessor da Fumep ministrará
palestra na Escola do Legislativo

Evando Mangueira é pós-graduado em Neuromarketing

O assessor do centro de Pós-
Graduação da EEP/Fumep,
Evandro Mangueira, vai minis-
trar palestra intitulada “Desen-
volvendo Habilidades e Lideran-
ça” na Escola do Legislativo no
próximo dia 9, a partir das 14h.
O evento, que também será trans-
mitido pelo Youtube, tem como
público-alvo empreendedores, líde-
res, gestores, chefes de departamen-
to ou pessoas que desejam crescer
profissionalmente ou que buscam
adquirir novos conhecimentos.

Divulgação

Os interessados podem obter
novas informações ou fazer a ins-
crição até dia 7/4 pelo link  https://
escola.camarapiracicaba.sp.
gov.br/inscricao/494. O pales-
trante Evandro Mangueira é
pós-graduado em Neuromarke-
ting, com graduação em Gestão
Financeira e também Adminis-
tração. Mentor de empreende-
dorismo, palestrante com a te-
mática em Liderança, Neuro-
marketing, Inteligência Emoci-
onal e Gestão de Prioridades.
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Pedro Kawai acolhe demanda
de moradores do Parque Jupiá

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), respondendo ao apelo
dos moradores do Jardim Par-
que Jupiá, encaminhou ao Exe-
cutivo uma indicação para me-
lhorias na área de lazer no bair-
ro. A indicação 1252/2024 requer
o corte de mato na área de lazer
situada na rua dos Mandis, nú-
mero 650, ao lado do Varejão
Municipal, no bairro Jupiá. “A
urgência da medida é justificada
pela presença de um ponto de
ônibus, parque infantil e o pró-
prio varejão, tornando a interven-

ção vital para a segurança e con-
forto dos usuários de transporte
coletivo e frequentadores do va-
rejão”, destacou o parlamentar.

Pedro Kawai também apre-
senta a indicação 1255/2024,
para recapeamento asfáltico em
toda extensão da rua Luiza Be-
lloto Santin, no bairro Jupiá.
“Considerando que se trata de
uma área onde está localizado um
ponto de ônibus, parque infantil e
o varejão do bairro, o atendimen-
to é de caráter de urgência”, con-
cluiu o vereador Pedro Kawai.

Assessoria Parlamentar

edro Kawai elaborou indicação ao Executivo para requerer
corte de mato em área de lazer situada na rua dos Mandis,
ao lado do Varejão Municipal, do bairro Jupiá
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Miguel Soares disputa competição
do comitê paralímpico em Aracaju
Paratleta participa do Meeting Paralímpico Loterias Caixa 2024 de Alto Rendimento
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Nhô Cine exibe filmes sobre
mulheres na sessão de hoje

Sara mostra a jornada emocional de uma
mulher, dona de uma pequena floricultura

Gabriel Ávila

Na programação especial da
Prefeitura de Piracicaba em ho-
menagem ao Dia Internacional
da Mulher, a edição do Projeto
Nhô Cine desta sexta (22), a par-
tir das 19h, na Biblioteca Públi-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, exibe duas produ-
ções nacionais que destacam o
protagonismo feminino: o docu-
mentário Incompatível com a
Vida e o curta-metragem Sara.
A sessão tem entrada gratuita.

O Nhô Cine é uma realiza-
ção do Cena 14, Museu da Ima-
gem e do Som (Misp), Univer-
sidade Metodista de Piracica-
ba (Unimep), Biblioteca Muni-
cipal e da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Incompatível com a Vida, com
direção de Eliza Capai, parte do re-
gistro de gravidez frustrada da di-
retora, que conduz uma poderosa
reflexão ao conversar com outras
mulheres que compartilham ex-
periências semelhantes. O filme
aborda temas universais como
vida, morte, luto e políticas pú-
blicas. A classificação é 14 anos.

Já em Sara, da diretora pi-
racicabana Cris Mendes, o espec-
tador acompanha a jornada
emocional de uma mulher, dona
de uma pequena floricultura,
equilibrando os papéis de profis-
sional, mãe e esposa. A narrati-
va explora os limites emocionais

e desafios que ela enfrenta após
um evento marcante em sua
vida. A classificação é 12 anos.

“É crucial trazer luz às afli-
ções dessas mulheres. Sara per-
sonifica a força feminina, recu-
sando-se a aceitar limitações, mas
chegando ao ponto de não mais
se identificar em sua própria exis-
tência. Representando a mulher
moderna, Sara enfrenta novas
batalhas, mas as exigências vio-
lentas do papel de gênero a levam
a um esgotamento emocional pro-
porcional às expectativas impos-
tas”, comenta a diretora Cris.

Ao término das projeções, a
Cena 14 conduzirá um bate-papo,
com a cineasta piracicabana Cris
Mendes e demais membros da
produção cinematográfica. Além
disso, a psicóloga e doutoranda
em Educação, Tatiana Ranzani
Maurano, irá instigar reflexões
e provocar discussões relevantes,
adicionando camadas significa-
tivas à experiência pós-filme.

SERVIÇO
Nhô Cine apresenta Incom-
patível com a Vida (Classi-
f icação: 14 anos) e Sara
(Classif icação: 12 anos).
Sexta-feira, 22/03, às 19h,
na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pin-
to. Na rua Saldanha Marinho,
333 (entrada pela rua do
Vergueiro). Entrada gratuita.

Representante da AAPP (As-
sociação dos Amigos Paradespor-
tistas de Piracicaba), Miguel So-
ares Paulino embarca neste final
de semana para Aracaju (Sergi-
pe), para disputar o Meeting Pa-
ralímpico Loterias Caixa 2024 de
Alto Rendimento, idealizado e
criado pelo CPB (Comitê Paralím-
pico Brasileiro). Ele irá competir
na modalidade Corrida em Ca-
deira de Rodas, na classe T52.

Em busca do índice nacional
e com a meta de melhorar marcas
pessoais, Miguel Soares destaca
que os “treinos estão cada vez mais
fortes e objetivos” e lembra que
tem recebido a ajuda voluntária
do técnico Vinicius Negrisoli, que
utiliza a pista do Sesi Piracicaba
duas vezes na semana. “Minha ex-
pectativa principal é alcançar o
índice nacional e vou me dedicar
ao máximo para isso”, disse.

As competições em Aracaju-
SE serão domingo (24) e reuni-
rão 193 atletas em três modalida-
des. Destes, 99 – entre eles, Mi-
guel – estarão nas provas de atle-
tismo na Universidade Tiraden-
tes (UNIT), enquanto 58 nada-
dores e 36 halterofilista competi-
rão no Parque Aquático Zé Peixe.

O Meeting Paralímpico Lote-
rias Caixa tem o objetivo de de-
senvolver o paradesporto em todo
o território nacional, com a par-
ticipação de novos talentos e atle-
tas de elite. É idealizado e orga-
nizado pelo Comitê Paralímpico
Brasileiro (CPB) desde 2021, como
uma atualização dos tradicionais
Circuitos Loterias Caixa, que já
eram realizados desde 2005.

HISTÓRICO - Tetraplégico
desde 2009 devido um acidente com
mergulho em um rio aos 21 anos de
idade, Miguel Soares encontrou no

Miguel Soares está no topo do ranking da modalidade na classe T52

Divulgação

esporte a vontade de viver. Com o
apoio da família e de profissionais
da saúde, em 2011 começou nos trei-
nos de Basquete Sobre Rodas, Atle-
tismo e Rugby em Cadeira de Ro-

das. Hoje aos 36 anos, se dedicando
100% à Corrida em Cadeira de Ro-
das, modalidade do Programa Pa-
ralímpico na qual ele está no topo
do Ranking Nacional na classe T52.
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Voto de congratulações reconhece atuação de clínica de fisioterapia

Campos homenageou a fisioterapeuta Ana Maria Zandoná pelos
18 anos de instalação de sua clínica na rua Alferes José Caetano

Samuca Miazaki

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Livro ‘A Fraldinha da Gigi’ será lançado no sábado (23)

Elizabeth Ferreira Marques,
a autora, é servidora
municipal de Piracicaba

Com uma narrativa diver-
tida e que estimula percepções,
o livro A Fraldinha da Gigi foca
um momento importante da
maternidade: o desfralde do
filho. A nova publicação de Eli-
zabeth Ferreira Marques será
lançada neste sábado (23), às
10h, na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto.
O evento tem entrada gratuita.

“É um livro ilustrado espe-
cial para os bebês e crianças pe-
quenas com uma narrativa brin-
cante onde Gigi, a girafinha,

Das mais de quatro décadas
dedicadas à fisioterapia, ciência que
busca a prevenção e o tratamento do
movimento humano, 18 anos são no
mesmo endereço, na área central
de Piracicaba: o imóvel de número
2178 da rua Alferes Jose Caetano.

O espaço de 600 metros qua-
drados, onde são realizados aten-
dimentos de fisioterapia, pilates,
osteopatia, RPG, estética e outros
cuidados com a saúde, guarda
ainda histórias de afeto. Foi ali
que Ana Maria Ezquerro Gonçal-
ves Zandoná passou sua infân-
cia com os pais, e, anos depois, se
tornou a Clínica Ana Zandoná.

Acompanhada do marido, o
bancário aposentado Francisco
Zandoná, Ana Zandoná recebeu
nesta quarta-feira (20) um Voto
de Congratulações da Câmara,
proposto pelo vereador Paulo Cam-
pos no requerimento 191/2024.

Estiveram presentes ainda
amigos da homenageada, Miche-
lle Costa e Thaiane Granziolla,
além da nora, Giovana Furlan
Zandoná, também fisioterapeuta.

“É uma homenagem que
nunca imaginava”, declarou Ana
Maria, emocionada, em agradeci-
mento ao Voto de Congratulações
proposto por Paulo Campos.
“Tudo o que fiz é com amor, pode-
ria estar em casa, aposentada,
mas, realmente, amo o que eu
faço”, disse, ao ser completada pelo
marido: “é o gostar de gente!”

Paulo Campos lembrou que
a homenagem foi aprovada una-
nimante pelos colegas em plená-
rio e que um Voto de Congratu-
lações é a forma que a Câmara
tem de reconhecer iniciativas de
pessoas, empresas e entidades.

“Uma vez aprovado pela
Câmara, é um documento que

fica no acervo do Legislativo
por várias décadas. Esta ho-
menagem foi  pensada com
muito carinho, pelos 18 anos

de instalação da Clínica Zan-
doná neste endereço e por re-
alizarem um trabalho de exce-
lência”, disse Paulo Campos.

passa por um momento tão im-
portante: o desfralde”, contex-
tualiza a autora, professora de
Educação Infantil na Escola
Municipal Francisco Corrêa, no
bairro Jardim São Paulo. Esta é
sua quarta obra e a segunda
voltada ao público infantil.

Segundo Elizabeth, a histó-
ria é inspirada nas experiências
de uma mãe e professora que
queria contar uma história que
fosse feita para os bebês e crian-
ças pequenas. “É um livro infan-
til para ser utilizado pelas famí-

lias e professores com uma his-
tória que fala do desfralde res-
peitoso e que tem como personagem
uma girafinha, símbolo da Comu-
nicação não Violenta”, revela.

SERVIÇO
Lançamento do livro A Fral-
dinha da Gigi, de Elizabeth
Ferreira Marques. Sábado
(23), às 10h, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto.  Na rua
Saldanha Mar inho,  333,
Centro. Entrada gratuita.
Informações: 3433-3674.

Divulgação
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Observatório do Controle
será lançado hoje, às 16h

Será lançado amanhã, às 16h,
na Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, o Observatório do
Controle, órgão sem fins lucrativos,
formado pela sociedade civil, com
o objetivo de monitorar os órgãos
de controle da Administração Pú-
blica no país.  São controladores os
órgãos que integram a rede de ac-
countability da Administração Pú-
blica e seus integrantes, como os
Tribunais de Contas, Ministérios
Públicos, Controladorias, Advoca-
cia-Geral da União, Conselho Naci-
onal de Justiça e Conselho Nacio-
nal do Ministério Público. A Audi-
ência Pública é realizada pelo depu-
tado Luiz Claudio Marcolino (PT/

SP) em parceria com o Observató-
rio, que é presidido pelo cientista
político Rafael Rodrigues Viegas.

TEMA — O tema da audiên-
cia é: “Quem controla os contro-
ladores em uma democracia?”.  O
evento contará também com a
participação da professora apo-
sentada da Universidade de São
Paulo (USP) e da Fundação Ge-
tulio Vargas (FGV) Maria Rita
Loureiro; do desembargador do
Tribunal de Justiça de São Paulo
Marcelo Semer; da professora da
FGV Direito SP Eloísa Machado;
e da advogada e juíza aposenta-
da do Tribunal de Justiça do Rio
de Janeiro Cristiana Cordeiro.
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Prefeitura lança novo canal para denúncias
Medida amplia acesso da população aos meios de denúncia de casos de racismo e visa facilitar os processos de investigação

Em alusão ao Dia Internacio-
nal de Luta pela Eliminação da Dis-
criminação Racial, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secretaria
de Governo (Semgov), em conjun-
to com o Conselho Municipal de
Participação e Desenvolvimento da
Comunidade Negra de Piracicaba

(Conepir), lançou ontem (21), um
novo canal para denúncias de ra-
cismo, por meio do sistema Sem
Papel. O link direto para registro
de denúncia é o https://sempapel.
piracicaba.sp.gov.br/atendimento/
servico-info/244, mas também
pode ser acessado na página inici-

al, aba Serviços, no site da Prefei-
tura (www.piracicaba.sp.gov.br).

“Nossa proposta é, além de
ampliar e facilitar o acesso aos mei-
os de denúncia, também viabiliza a
criação de políticas públicas de en-
frentamento ao racismo, por meio
dos dados que conseguiremos co-

Divulgação

Criação do canal aconteceu durante reunião realizada entre a Semgov e o Conepir

letar nesta nova plataforma. A fun-
ção do poder público é garantir o
atendimento e o acolhimento das
pessoas que passam por situações
de racismo e preconceito, e, por isso,
desenvolvemos essa iniciativa para
auxiliar no momento do registro
da denúncia”, explicou Tássia Es-
pego, secretária de Governo.

As denúncias aceitas são de
discriminação ou preconceito em
razão de raça, cor, religião, descen-
dência ou origem nacional ou étni-
ca. Para registro no sistema, o mu-
nícipe necessita preencher o formu-
lário com identificação, telefone para
contato e descrição do ocorrido.

“Com esse novo mecanismo é
possível anexar documentos, fo-
tos e até áudios como provas, o
que é essencial, já que, quanto
mais subsidiada for a Justiça, mais

rápida e efetiva será a punição dos
agressores. Nesse sentido, o canal
é uma ferramenta importantíssi-
ma e, sem dúvidas, Piracicaba
avança com essa iniciativa. A me-
lhor forma de combater o racismo
é expondo a situação e o agres-
sor”, salientou o presidente do
Conepir, Luciano Alves de Lima.

CONFERÊNCIA – A cria-
ção do canal aconteceu durante
reunião realizada entre a Semgov
e o Conepir. Além do desenvolvi-
mento da ferramenta, outro as-
sunto discutido durante o encon-
tro foi a realização da Conferên-
cia da Igualdade Racial de Pira-
cicaba, que acontece no dia 6/04,
das 8h às 13h, no auditório da
Secretaria de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

CRIME – A Legislação Brasi-

leira considera crime de racismo o
preconceito praticado contra um
grupo de pessoas e, recentemente,
equiparou o crime de injúria racial
– quando é praticado contra um
indivíduo – ao crime de racismo. A
pena para quem pratica, induz ou
incita o crime de racismo ou injú-
ria racial é de dois a cinco anos de
reclusão e multa, conforme de-
terminado pelas Leis 7.716/89 (Lei
do Crime Racial) e a 14.532/23.

Além do canal via Sem Papel,
as denúncias de casos de racismo
podem também ser feitas pelos te-
lefones 156 (Prefeitura), 190 (Polí-
cia Militar) e 100 (Disque Direitos
Humanos), pessoalmente nas de-
legacias policiais e ainda pelo site
https://www.ouvidoria.sp.gov.br/
Portal/ da Secretaria de Justiça e
Cidadania do Estado de São Paulo.
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Ministro confirma apoio do governo Lula
à pré-candidatura de Bebel à Prefeitura
Alexandre Padilha, das Relações Institucionais, diz que Bebel é a grande embaixadora
de Piracicaba junto ao governo federal, levando inúmeras demandas necessárias

Divulgação

Bebel com o ministro Alexandre Padilha, que se diz feliz com sua pré-candidatura à prefeita de Piracicaba

O ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha,
confirmou nesta semana o total
apoio do governo federal do pre-
sidente Lula à pré-candidatura da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) à Prefeitura de Piracica-
ba. A manifestação foi feita nesta
semana, quando o ministro in-
clusive gravou vídeo aonde diz
que também é amigo pessoal da
Professora Bebel, e ressalta a sua
alegria em tê-la como pré-candi-
data à prefeita de Piracicaba. “A
candidatura da Bebel será a cara
do presidente Lula para Piracica-
ba crescer e se desenvolver cada
vez mais e melhor”, declarou.

No vídeo, ainda, o ministro
fala da importância da pré-can-
didatura para prefeita da cidade

da Professora Bebel, que é a pri-
meira mulher deputada estadual
da cidade, tendo sido eleita com
87.169 votos e reeleita com
155.983 votos, a maior votação
de um parlamentar com domicílio
eleitoral na cidade. “A Bebel  é filha
da terra e tem um papel muito im-
portante na relação com o presi-
dente Lula”, destacou, dando de-
monstração de que o presidente
Lula estará empenhado também
em trabalhar pela sua eleição.

O ministro também ressaltou
que “a  Bebel tem sido a  embai-
xadora de Piracicaba junto ao go-
verno federal: fico no Ministério
das Relações Institucionais, jun-
to ao Palácio do Planalto, e é ela
quem sempre traz as demandas
da cidade nas áreas da saúde, da

educação, da cultura, enfim,
sempre atuando para o bem-es-
tar da população piracicabana”.

Para o ministro Alexandre
Padilha, como a Professora Bebel
tem uma relação muito próxima
ao presidente Lula e tem um com-
promisso muito grande com a
educação pública de qualidade,
com a cultura, com as lutas das
mulheres, por melhores empregos
e salários e no combate a violên-
cia, “sem dúvida, é uma candida-
ta preparada para administrar a
cidade de Piracicaba. Feliz demais
de ter você Bebel como pré-candi-
data a prefeita de Piracicaba. Sua
candidatura vai ser a cara do pre-
sidente Lula e Piracicaba ganhará
muito com você à frente da Pre-
feitura da cidade”, completou.

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) protocolou, na Câma-
ra Municipal de Piracicaba, a
indicação nº 1292/2024, em que
solicita ao Poder Executivo a al-
teração do sentido de tráfego
nas ruas Benedito Campos Viri-
ato e João Carlos dos Santos,
no bairro Glebas Natalinas.

Ele justifica que foi procurado
por moradores do bairro porque,

GGGGGLEBASLEBASLEBASLEBASLEBAS N N N N NAAAAATTTTTALINASALINASALINASALINASALINAS

Vereador indica alteração do sentido de direção em vias
atualmente, as duas ruas operam
em sentido único, o que tem causa-
do congestionamentos e dificulda-
des de acesso aos moradores e co-
merciantes da região. “A mão úni-
ca também resulta em desvios des-
necessários para os motoristas, tor-
nando o trânsito mais caótico e
aumentando o tempo de desloca-
mento”, alega o parlamentar.

“Ao restabelecer o sentido de

mão dupla nessas ruas, será pro-
porcionado uma maior fluidez no
tráfego, facilitando o acesso aos
estabelecimentos locais e melho-
rando a mobilidade urbana para
os residentes e visitantes”, ava-
lia. Através do documento, ele so-
licita que a Prefeitura avalie a vi-
abilidade dessa alteração e, se
possível, providencie a implemen-
tação da mão dupla nas vias.

MMMMMELIPONICULELIPONICULELIPONICULELIPONICULELIPONICULTURATURATURATURATURA U U U U URBANARBANARBANARBANARBANA

Encontro terá lançamento para
prevenir mortalidade de abelhas

Encontro reúne interessados na criação de abelhas sem ferrão

Thais Passos/SEMA

A Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimento),
em parceria com meliponicultores
do município, promove no próxi-
mo domingo (24), o Encontro de
Meliponicultura Urbana de Piraci-
caba e Região, das 9h às 12h, no
Varejão da Paulista. O evento des-
tina-se à divulgação da criação de
abelhas ASFs (Abelhas Nativas
Sem Ferrão), e tem o objetivo de
dividir conhecimento e orientações
sobre a importância das abelhas no
meio ambiente e na agricultura.

Durante o evento haverá o
lançamento do aplicativo Alô-
Bee, pela startup piracicabana
GeoApis, que previne a mortali-
dade de abelhas urbanas duran-
te a aplicação do fumacê contra
o mosquito da dengue. Com o
aplicativo, o meliponicultor
pode cadastrar suas colmeias,
receber um aviso sobre a aplica-
ção do fumacê na região e plane-
jar o manejo das abelhas para evi-
tar que elas morram enquanto o
mosquito da dengue é combatido.

O encontro também terá pa-
lestras sobre abelhas urbanas, ge-
ração de renda com a meliponicul-
tura e oficina de ninho isca e caixa
de abelhas. Expositores venderão
mel, própolis, cera e caixas de abe-
lhas vazias. Segundo o meliponicul-
tor e um dos organizadores do even-
to, Carlos Jesus de Souza, “o encon-

tro busca incentivar a prática da
meliponicultura urbana, em prol
da preservação de espécies e da pro-
moção da educação ambiental”.

O encontro é realizado pelo
CJS Meliponário Urbano, Meli-
ponário 2F, GeoApis e Sema. O
Varejão da Paulista fica na ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 2110.
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Bebel e Chico Almeida viabilizam
R$ 285 mil com Jilmar Tatto
A destinação do recurso, explica Jilmar Tatto, será feita através da emenda
impositiva individual nº 25280003, ao Orçamento Geral da União
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Pastor é congratulado
por liderança da Igreja
Quadrangular Avenida

Uma articulação feita pela de-
putada estadual Professora Bebel
e pelo ex-vereador Chico Almeida,
ambos PT, junto ao deputado fe-
deral Jilmar Tatto, também do PT,
está viabilizando um total de R$
285 mil para manutenção do Está-
dio Barão da Serra Negra. A con-
firmação da destinação do recurso
foi feita pelo próprio deputado fe-
deral Jilmar Tatto, que tem uma
forte ligação com a cidade de Piraci-
caba, aonde já esteve por diversas
vezes a convite da deputada Pro-
fessora Bebel e de Chico Almeida,
que é cabelereiro na Vila Rezende.

De acordo com documento
emitido pelo deputado federal Jil-
mar Tatto, a destinação do recur-
so será feita através da emenda
impositiva individual nº 25280003,
ao Orçamento Geral da União para
o exercício de 2024, que beneficia-
rá o município de Piracicaba. O re-
curso, de acordo com o ex-verea-
dor Chico Almeida, será enviado
à Prefeitura de Piracicaba, que
terá a missão de destinar o recur-
so para melhorias no Estádio Ba-
rão da Serra Negra, utilizado

principalmente pelo Esporte Clue
XV de Novembro de Piracicaba,
que é um orgulho da cidade.

Tanto o ex-vereador Chico Al-
meida como a deputada Professo-
ra Bebel fizeram questão de agra-
decer a destinação da emenda par-
lamentar para Piracicaba. “Certa-
mente, esse valor ajudará na ma-

O deputado federal Jilmar Tatto, entre a deputada Bebel e o ex-vereador Chico Almeida,
que trabalharam para garantir recursos para o Estádio Barão da Serra Negra

Divulgação

nutenção do Estádio Barão da Ser-
ra Negra, a nossa principal praça
esportiva, de tantas glórias do nos-
so XV de Novembro”, diz Bebel.

Chico Almeida que inclusive
já cortou por algumas vezes o ca-
belo do deputado Jilmar Tatto dis-
se que foi em uma desses encon-
tros que falou sobre a possibilida-

de dele estar destinando recursos
para Piracicaba. “Como ele fez uma
boa dobradinha na campanha elei-
toral do ano de 2022 com a depu-
tada Bebel e ambos acabaram elei-
tos, inclusive garantindo uma boa
votação na cidade, o Jilmar Tatto
fez questão de retribuir o apoio
recebido”, conta Chico Almeida.

O pastor Leandro Ricardo Ca-
bral recebeu Voto de Congratula-
ções por assumir a titularidade da
Igreja Quadrangular Avenida, em
Piracicaba. A entrega da honraria,
de iniciativa do vereador Paulo
Henrique (Republicanos) por
meio do requerimento 149/2024,
foi entregue na noite desta quar-
ta-feira (20) na sede da igreja.

Leandro Ricardo Cabral é um
líder religioso com 40 anos de ex-
periência pastoral. Ele é formado
em teologia, com especialização em
administração de empresas e lin-
guagem corporativa. Casado e pai
de dois filhos, Leandro Cabral
também é empreendedor nos se-
tores alimentício e hoteleiro.

Desde 1981, quando se mu-
dou para Piracicaba com sua fa-
mília, tem se dedicado ao traba-
lho evangelístico na cidade. Ini-
cialmente, auxiliou o Pr. Paulo
Siqueira na Igreja Quadrangu-
lar Taquaral por 17 anos, antes
de assumir a liderança da Qua-
drangular Jardim das Flores em
2018, permanecendo até 2023.

Recentemente, aceitou a
missão de liderar a Quadrangu-
lar Avenida. Durante suas duas
décadas de serviço, Pr. Leandro
tem se destacado por seu traba-
lho missionário, buscando aju-
dar aqueles que estão enfrentan-
do dificuldades, mediante ações
voluntárias em prol da sociedade.

Pastor Leandro Ricardo Cabral recebeu voto
de congratulações na quarta-feira (20)

Assessoria Parlamentar

O Sicredi, instituição financei-
ra cooperativa com atuação em
todo o Brasil, ultrapassou no início
de março a marca de 2.000 cida-
des brasileiras atendidas por meio
de agências físicas. Com 42 novas
inaugurações somente em 2024, fo-
ram 28 novas cidades atendidas

pela rede física que, atualmente con-
ta com mais de 2.700 mil agências,
complementando o atendimento
digital disponível em todo o país. A
projeção é de mais 190 aberturas até
o final deste ano, consolidando os
benefícios que atuação local das co-
operativas de crédito proporcionam.

- Agora deu para fazer birri-
nha.

- "Ocê" já tá grandinho para
fazer beicinho "num tá não"?

- "Carma", nada tá ruim que
num fique pior ("procê").

- Quem usa as listras do uni-
forme como degraus um dia
caem, elas acabam.

- O Nhô-Quim tem pela fren-
te mais uma vez a "Briosa".

- As recordações recentes
não são boas não.

- Sergio Guedes já sapateou
o XV dentro do Barão.

- Se Paulo Roberto não con-
seguiu detectar até agora os
erros que proporcionou duas
derrotas seguidas, será que
uma semana basta?

- Horrível contra o Monte Azul
(já rebaixado) e péssimo con-
tra o Rio Claro no Barão.

- Correu para não chegar,
pulou para não alcançar e
chutou para não acertar.

- Ah tá, não gosta de críticas
vai jogar bolinha de gude ou
muda de profissão.

- Vencer não é uma regra
fixa, no esporte sempre são
três resultados: VITÓRIA,
EMPATE e DERROTA.

- O que gera as críticas e
elogios é a maneira como
acontecem.

- Ou o time não teve elogi-
os quando venceu Velo,
Noroeste, São Bento e etc?

- Mas as derrotas para os
dois times branco e azul
estão atravessadas na gar-
ganta de todos.

- Teve até comentários "mal-
dosos" sobre tais derrotas.

- Contra a Portuguesa não
adianta dizer sobre "erros"
após as partidas, perdeu
"tchau".

- Todos esperam "o melhor"
de cada um.

- E não venha jogar a respon-

sabilidade nas costas do tor-
cedor dizendo que não apoia.

- As responsabilidades do
que acontece dentro de
campo são suas: DIRETO-
RIA, COMISSÃO TÉCNICA
e JOGADORES.

- Os torcedores dançam
conforme o enredo que vo-
cês propõem.

- Muito fácil apontar as ar-
quibancadas e dizer: "fal-
tou apoio".

- Eu acredito no potencial
do elenco, do treinador e da
diretoria, mas cada um que
assuma sua responsabili-
dade no processo todo.

- Outra coisa, como é "caro"
jogar no Barão né? Já expe-
rimentou pegar o boletim fi-
nanceiro após os jogos aqui
em Piracicaba e comparar
com o de outros clubes?

- Vamos fazer um exercí-
cio juntos, pegaremos  os
boletins dos dois jogos con-
tra a Portuguesa e compa-
rar os gastos em cada uma
das duas partidas.

- Ai leitor/torcedor, você tira
suas próprias conclusões.

- Vamos até Santos para a
transmissão desta primeira
partida das quartas de final
junto com a equipe de espor-
tes da Rádio Difusora AM 650/
Passe de Letra. DIFUSORA
ESSA RÁDIO É SHOW.

- O PASSE DE LETRA deu
mais um passo importante
rumo ao crescimento de seu
trabalho e na visualização de
seus parceiros.

- Foi assinada uma parceria
entre o grupo NWB network
Brasil e o jornal A Tribuna/
Passe de Letra.

- Entre na plataforma e con-
fira todos os programas de
esportes mais "alucinados do
Brasil".

- Acesse: https://nwb.com.br/
e confira o melhor de todos
os esportes.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

SSSSSICREDIICREDIICREDIICREDIICREDI

Instituição atinge duas
mil cidades no Brasil
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Parlamentares reafirmam seu
compromisso com a Santa Casa
Assessores dos deputados federais Paulo Bilynskys e Eduardo Bolsonaro conheceram
principais projetos para apoio financeiro à Instituição; visita aconteceu terça (19)

Membros da Mesa Administrativa receberam o assessor parlamentar
Renan Paes, do gabinete do deputado federal Eduardo Bolsonaro

A Mesa Administrativa recebeu a visita de Diego Garcia Ramos,
assessor parlamentar do deputado federal Paulo Bilynskys

Fotos: Divulgação

Membros da Mesa Adminis-
trativa da Santa Casa de Piracica-
ba receberam, terça (19), às 9h30,
a visita do assessor parlamentar
Renan Paes, do gabinete do depu-
tado federal Eduardo Bolsonaro; e
depois, às 11h, a visita de Diego
Garcia Ramos, representando o
deputado federal Paulo Bilynskys.

Eles foram até o Hospital in-
formar sobre a indicação de emen-
das parlamentares para a destina-
ção de recursos financeiros à Insti-
tuição e referendar o apoio ao tra-
balho desenvolvido pela Santa
Casa como centro de referência re-
gional em assistência para Piraci-
caba e região. Segundo os parla-
mentares, a seriedade do hospital,

associada à credibilidade e ao res-
peito da sociedade para com a
Santa Casa, é o que mantém essa
parceria cada vez mais sólida.

“Além da questão financeira,
existe sobretudo o simbolismo da
iniciativa, pois o valor de R$250
mil destinado para custeio à Santa
Casa pelo Paulo Bilynskys foi fruto
do pedido feito pela Dra Brenda
Larisse, primeira médica residente
formada em cardiologia no Hospi-
tal por meio de programa parceiro
com a Prefeitura Municipal”, con-
sideraram os cardiologistas Hum-
berto Passos e Sérgio Pacheco Jú-
nior”, preceptores de Brenda du-
rante a residência médica. Eles
acompanharam o assessor Diego

Garcia durante a visita e explica-
ram que ele é esposo da Dra Bren-
da, que intermediou a solicitação
devido à consideração, respeito e
amor que nutre pelo Hospital.

Por meio de seu assessor, o
deputado Eduardo Bolsonaro
fez questão de também ressal-
tar seu compromisso. “Estou
aqui para conhecer os projetos
da Santa Casa com a finalidade
de futuras indicações de emendas
à Instituição”, disse Renan Paes.

Durante as boas-vindas, o
provedor Alexandre Valvano
Neto destacou a importância des-
sa proximidade, pois segundo ele,
só assim, os parlamentares po-
dem conhecer de perto o árduo e

importante trabalho do Hospital
e auxiliar a Instituição a adquirir
medicamentos, insumos e equipa-
mentos necessários ao excelente
funcionamento da Instituição.

“Somos uma entidade filantró-
pica, sem fins lucrativos, que dire-
ciona mais de 80% de todas as suas
atividades pelo SUS-Sistema Úni-
co de Saúde”, lembrou o provedor,
que estava acompanhado do asses-
sor Marcos Andrade. A adminis-
tradora Vanda Petean prestigiou a
recepção ao assessor Diego Garcia,
enquanto o gestor Wagner Marra-
no acompanhou a visita de Renan
Paes. “Estamos honrados e agra-
decidos pelo reconhecimento à
nossa Instituição”, consideraram.

Dedicação e atenção na
distribuição dos alimentos

Pai Ronaldo de Xangô: atenção
na preparação das sacolas

Fotos: Divulgação
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Cozinha Solidária prepara
edição especial de Páscoa

O projeto Cozinha Solidária
de Axé, um trabalho solidário
social mantido pela Comunida-
de de Umbanda Sr. Zé Moreno
das Almas, localizado no bairro
Novo Horizonte, tem realizado
desde o início da pandemia de
Covid-19 a arrecadação de alimen-
tos e a preparação de marmitas soli-
dárias nas dependências do ter-
reiro de umbanda para pessoas
em situação de vulnerabilidade.

Pelo terceiro ano consecuti-
vo, a Comunidade de Umbanda
está pedindo doações para pre-
parar, amanhã (23), cachorro-
quente, cuscuz, refrigerante e

kits de chocolate para entre 150
e 200 crianças que residem nas
proximidades da Comunidade
de Umbanda. O projeto conta
com o apoio do Super Varejão
Dois Irmãos e do mandato popu-
lar da deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) desde o início.

Para esta edição, Pai Ronal-
do de Xangô, membro fundador
do projeto da Cozinha Solidária
de Axé, ressalta que são neces-
sárias doações para o preparo
do cuscuz, cachorro-quente, re-
frigerante e chocolate. Para
mais informações, entre conta-
to celular 19-98158-0007.

CCCCCONTOSONTOSONTOSONTOSONTOS

Dia 26, escritora lança livro com foco no protagonismo feminino
“Seu rosto aparece numa pe-

quena fotografia. O queixo um pou-
co inclinado, os cabelos soltos, os
olhos a me expectarem em alto re-
levo”. Assim começa o conto “Ape-
nas um rosto”, o primeiro de 13
contos que compõem o livro “Quan-
do a alma viaja”. A obra é a segun-
da a ser lançada pela escritora,
musicista e juíza de direito, Eliete
de Fátima Guarnieri, no prazo de
um ano. A noite de autógrafos do
livro, publicado pela Editora Life,
será no próximo dia 26 de março
(terça-feira), às 19h30, na Società
Italiana Di Mútuo Soccorso, em
Piracicaba. O evento é aberto ao
público, com entrada gratuita.

Segundo a autora, como em
seu primeiro livro “Quando o es-
tômago grita”, lançado em 21 de
março do ano passado, a obra é
composta por 13 contos que, des-
ta vez, retratam a alma feminina
em suas múltiplas variantes. São
mulheres cuja força principal é a
independência, a liderança. “Em
cada conto, a alma faz uma via-
gem para algum lugar real ou
imaginário: ao passado ou ao fu-
turo, ao paraíso ou até mesmo ao
inferno. Ao ler o livro, espero que
o leitor faça uma viagem à imer-
são nas palavras”, explica Eliete.

A escritora conta que, para
montar a nova publicação, decidiu
escolher contos que narram histó-
rias com destaque à viagem da alma
das personagens. Posteriormente,

constatou que, em todos, havia per-
sonagens femininas. “A força fe-
minina existe e situa-se, sobretu-
do, na alma”, afirma Eliete.

A obra tem o prefácio de Adail
Pereira David, filósofo e terapeuta,
com mestrado em Filosofia pela
Universidade Pontifícia Regina
Apostolorum de Roma – Itália e
com amplo conhecimento em latim
e grego, cujos estudos aperfeiçoou
na cidade de Salamanca, Espanha.
Ele salienta, na primeira frase do
prefácio, que “uma das mais belas
e inquietantes características da
alma é a sua incansável atividade”.
Já para a juíza de direito e escrito-
ra Carolina Nabarro Munhoz Ros-
si, que escreveu a “orelha” da obra,
“são contos que fazem realmente a
alma viajar em muitos sentidos”.

Durante o lançamento, o
público terá ainda a oportuni-
dade de assistir a performan-
ces do ator Romualdo Sarcedo
e da atriz Vânia de Paula.

A AUTORA - Eliete de Fáti-
ma Guarnieri é filha do empresá-
rio Antonio Sérgio Guarnieri e de
Lourdes Alves Guarnieri. É casada
com o advogado Marcos Roberto
Gregorio e mãe de Isabella Guarni-
eri Gregorio, também escritora. É
juíza de direito há 23 anos e, desde
dezembro de 2007, ocupa o cargo
de juíza titular da 3ª Vara Cível da
Comarca de Santa Bárbara
d´Oeste. Também atuou como juí-
za substituta da Comarca de Rio

Claro, juíza de direito do Foro Dis-
trital de Itirapina e juíza auxiliar
da Comarca de Campinas. Estudou
o ensino fundamental e médio em
escolas públicas de Piracicaba. Em
1998, graduou-se em Direito pela
Faculdade de Direito da Universi-
dade de São Paulo (USP) e entrou
na magistratura no ano 2000. Com
nove anos, começou a estudar pi-
ano. Em 1992, concluiu o ensino
técnico em música na Escola de
Música de Piracicaba Maestro Er-
nest Mahle (EMPEM). Publicou,
em 21 de março de 2023, seu pri-
meiro livro de contos “Quando o

estômago grita”, pela Editora Pa-
tuá. Atualmente, além da magis-
tratura, dedica-se ao estudo de
órgão de tubos e a escritos literá-
rios para futuras publicações.

SERVIÇO
Lançamento do livro ”Quando
a alma viaja”, da juíza, escrito-
ra e musicista Eliete de Fáti-
ma Guarnieri. Dia 26 de março
(terça-feira), às 19h30, na So-
cietà Italiana Di Mutuo Soccor-
so, localizada na rua Dom Pe-
dro I, 781, no Centro, em Pira-
cicaba. O evento é aberto ao
público e tem entrada gratuita.

Eliete de Fátima Guarnieri, no prazo de um ano, lança a segunda obra

Alessandro Maschio

Com mais de 20 anos de atu-
ação, sendo referência em méto-
dos e sistemas educacionais dife-
renciados, o Pecege tem se reuni-
do com tradicionais instituições
de ensino visando ampliar ações
para o desenvolvimento profissi-
onal, principalmente para quem
almeja ingressar nas áreas de
RH, TI, Audiovisual e Marketing.

De acordo com a gestora de
Marketing do Pecege, Débora
Planello, as ações estão sendo di-
recionadas tanto para quem está
começando e/ou querendo se
destacar nestas funções, como
para profissionais que desejam
trocar de profissão ou segmento.
“As iniciativas visam preparar
profissionais para as inúmeras opor-
tunidades de atuação, principal-
mente para a região metropolitana
de Piracicaba”, afirma Debora.

Em uma visita realizada ao
Pecege, o gerente do Senac, João
Carlos Goia, foi categórico ao
afirmar que os objetivos das duas
instituições são mútuos no que
se refere promover o desenvolvi-
mento e a formação profissio-

nal, capacitando e preparando
jovens e adultos para esse mer-
cado cada vez mais abrangente.

“O Pecege oferece soluções e pro-
dutos dentro de um ambiente que
garante qualidade. É comprometido,
sério, idôneo e tem um espaço que
propicia uma formação com proprie-
dade. Sabemos do trabalho realiza-
do pelo Pecege e o reconhecimento
que ele tem nacional e no mundo.
Conhecendo toda essa estrutura,
acredito que o Pecege foi um ganho
para Piracicaba. Algo assim eu não
via há muitos anos acontecer aqui
na cidade”, destaca João Carlos.

Para o consultor de Negócios
do Pecege, Eduardo Soriano, a visi-
ta do Senac foi uma honra, devido
à sua competência e know-how de
capacitação na área de comércio e
de serviço por meio de cursos pro-
fissionalizantes e de gestão, sendo
um importante player no cenário
profissional na cidade. “Essa apro-
ximação com o Senac é justamente
para oportunizar mais conhecimen-
tos técnicos e profissionais para co-
munidade, trazendo mais desenvol-
vimento local”, explica Soriano.

PPPPPROFISSÃOROFISSÃOROFISSÃOROFISSÃOROFISSÃO

Pecege e Senac ampliam ações para
o desenvolvimento profissional

Equipes do Pecege e do Senac trocam experiências para capacitação

Divulgação
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Workshop traz orientações
para dependentes químicos

A zona rural de Piracicaba
possui, atualmente, mais de 150
loteamentos irregulares. Deste to-
tal, 51 são considerados não con-
solidados até a data limite pre-
vista em lei municipal e federal
para a sua regularização, o cha-
mado de marco temporal do
Reurb (Regularização Fundiária
Urbana), que é 22 de dezembro de
2016. Os 99 loteamentos restantes
são núcleos iniciados antes desta
data limite e, portanto, ainda con-
siderados irregulares, mas passí-
veis de serem regularizados.

Os dados foram apresenta-
dos pelo Promotor de Justiça Ivan
Carneiro, do Núcleo PCJ-Piraci-
caba do Grupo de Atuação Espe-
cial de Defesa de Meio Ambiente
(Gaema) durante reunião do Fó-
rum Gestão e Planejamento Ter-
ritorial Sustentável, realizada na
tarde desta terça-feira (19) na
Sala B do Prédio Anexo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

O Fórum, atualmente, é co-
ordenado pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato cole-
tivo A Cidade é Sua, e pelo verea-
dor Josef Borges (Solidariedade).

Além dos coordenadores do
Fórum, do membro do Ministé-
rio Público, também participa-
ram da reunião os vereadores
Fabrício Polezi (PL) e Paulo Ca-
molesi (PDT), a secretária mu-
nicipal de Habitação e Gestão
Territorial, Andrea Ribeiro, mo-
radores, representantes do Exe-
cutivo e de entidades e conse-
lhos que atuam na cidade.

“O problema da regularização
fundiária, principalmente na zona
rural, não é recente e não se limita
a Piracicaba. Na verdade, 50% do
país está irregular. Então, esse é
um assunto que sempre vai ter que
ser discutido e isso tem tudo a ver
com os debates sobre o desenvol-
vimento das cidades sustentá-
veis”, destacou Silvia Morales.

“Esse Fórum é importante
para levar informações, principal-
mente para os moradores e para
as comunidades que em estão em
situações irregulares mas que po-
dem fazer essa regularização, ter
a sua matrícula, seguindo os pas-
sos da lei”, disse Josef Borges.

ACOMPANHAMENTO
DO MINISTÉRIO PÚBLICO -
De acordo com o Promotor de Jus-
tiça Ivan Carneiro, desde 2018, a
fim de verificar as ações adotadas
pelo Município no sentido de des-
tituir os loteamentos irregulares
não consolidados até o marco
temporal, já foram por ele abertos
25 inquéritos civis para acompa-
nhar casos específicos e, também,
um Processo Administrativo de
Acompanhamento - espécie de um
inquérito civil guarda-chuva que
acompanha a política pública

ZZZZZONAONAONAONAONA     RURALRURALRURALRURALRURAL

Em Fórum, Câmara debate
loteamentos irregulares
Reunião do Fórum de Gestão e Planejamento Territorial Sustentável da
Câmara, realizada nesta terça (19), debateu o combate à expansão irregular

Participaram do encontro representantes do poder público e da sociedade civil

Rubens Cardia

como um todo - para analisar os
demais casos. Dos 25 inquéritos,
20 foram arquivados, pois a Pre-
feitura já propôs ações judiciais.
Cinco ainda estão em andamen-
to, além do Processo Adminis-
trativo de Acompanhamento.

“A ideia é fiscalizar não somen-
te os novos loteamentos, mas fis-
calizar se está sendo fiscalizado,
acompanhar se o Município está
evitando a sua expansão irregu-
lar, se está combatendo por inici-
ativa própria, como deveria, o sur-
gimento de novos parcelamentos”,
explicou o Promotor de Justiça.

Segundo o membro do Mi-
nistério Público, ainda que na
zona rural, os loteamento passí-
veis de regularização devem ser
tratados como núcleos urbanos,
e que na maioria das vezes enqua-
dram-se na modalidade “Reurb-
E”, que são as regularizações es-
pecíficas, diferentes das previstas
na modalidade “Reurb-S”, volta-
da à habitação de interesse social.

“A lei considera a finalida-
de. Um loteamento de zona ru-
ral é aquele para exploração agrí-
cola, para exploração pecuária,
mineração etc. Fora disso, a fi-
nalidade é urbana, ele deve ser
considerado urbano”, destacou.

De acordo com Lídia Mar-
tins, responsável pelo Departa-
mento de Regularização Fundi-
ária da Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial
(Semuhget), a adequação legal
dos loteamentos consolidados
até o marco temporal de 22 de
dezembro de 2016 é também um
grande desafio para o município.

“Dos cerca de 99 loteamen-
tos passíveis de regularização,
desse total, há apenas 30 proces-
sos administrativos abertos soli-
citando essa regularização. Por-
tanto, há quase 70 loteamentos
em que as pessoas poderiam es-
tar regularizando, passando o
lote para o seu nome, evitando
esse imbróglio do contrato de ga-
veta, mas que ainda estamos no

aguardo de que a população entre
com esses processos”, enfatizou.

Para tanto, explica, há uma
série de documentos e procedi-
mentos a serem buscados e ado-
tados pelos interessados, que
podem contar com orientações
e informações do Executivo.

“Os moradores tem que se jun-
tar e formar uma associação, seja
formal ou informal. O importante
é a população se organizar. Depois
de organizados, é preciso que um
técnico, seja um engenheiro civil,
seja um arquiteto, seja contatado
para fazer todos os projetos neces-
sários, que serão apresentados na
Prefeitura. Depois, isso é levado ao
cartório para registro, para que eles
tenham o direito de, além da posse
que eles já têm, de terem a matrí-
cula daquela área que eles compra-
ram no passado, agora no nome
deles”, falou Lídia Martins.

FISCALIZAÇÃO - De acor-
do com José Roberto Malacarne,
Chefe do Departamento da Fis-
calização Urbanística, o controle
dos loteamentos clandestinos na
zona rural é feito tanto a partir
de patrulhamentos de rotina
quanto com base em denúncias
feitas à Prefeitura. “Nós conta-
mos com a colaboração do Pelo-
tão Rural da GCM (Guarda Civil
Municipal), que praticamente são
os nossos olhos no campo”, disse.

Quando uma denúncia de
novo loteamento é recebida ou
quando é constatada alguma alte-
ração em áreas já embargadas, ex-
plica, a situação é documentada e
comunicada às demais autoridades:

“Nosso trabalho também con-
siste em formar um processo ad-
ministrativo onde identificamos a
matrícula desse local, e quem esti-
ver envolvido vai responder em
nossas autuações, que envolvem
embargo dessa matrícula, das cons-
truções, e aplicação do auto de in-
fração. Hoje, esse auto passa da
casa dos R$ 300 mil reais. Uma
vez embargado esse parcelamen-
to, o Pelotão nos ajuda no sentido

de vistoriar se o pessoal está res-
peitando o embargo e, em caso des-
respeito, eles nos comunicam e fa-
zemos uma nova vistoria. Fazemos
um relatório dessa área e pode-
mos, se for o caso, aplicar uma
multa em dobro. Ou seja, essas
infrações podem chegar na casa
de R$ 1 milhão de reais. E, diante
dessa, situação montamos o pro-
cesso administrativo e encami-
nhamos para nosso departamen-
to jurídico, para que tome as pro-
vidências necessárias no âmbito
judicial”, explicou Malacarne.

LEGISLAÇÃO - Na análise
do Promotor de Justiça Ivan Car-
neiro, é importante que a legislação
que versa sobre o parcelamento ir-
regular na zona rural seja interpre-
tada de forma a não incentivar no-
vas ocupações, tendo como foco a
reversão e mitigação de danos am-
bientais, sociais e urbanísticos.

“A regularização, na verdade,
é um remédio excepcional, não é
para ser aplicada indistintamente.
Quando eu falo em regularizar eu
falo de algo no passado, que já foi.
Então, como eu faço uma regulari-
zação de um loteamento que nem
começou? A lei usa a expressão con-
solidação, e isso não é de graça.
Parcelamento consolidado é aque-
le que já se formou, que é de difícil
reversão, que já tem os equipa-
mentos públicos como água, esgo-
to, delegacia, creche, escola, e é
difícil de desfazer”, acrescentou.

PROPOSIÇÕES - Ao final
do encontro, Silvia Morales pro-
pôs que um requerimento seja
elaborado e enviado ao Executi-
vo a fim de obter maior detalha-
mento dos loteamentos rurais ir-
regulares na cidade, especial-
mente em relação aos processos
administrativos e judiciais já em
vigor e, também, sugeriu a es-
truturação de uma campanha
voltada a conscientizar e alertar
a população sobre os riscos ad-
ministrativos, civis e criminais
envolvidos na aquisição desses
empreendimentos irregulares.

Orientações para qualificar
o atendimento de comunidades
terapêuticas foram compartilha-
das em evento promovido pelo
Fórum Permanente de Saúde
Mental e Combate à Dependên-
cia Química, presidido pelo ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te). O workshop “Vigilância e
Cuidado”, realizado na tarde
desta terça-feira (19), lotou a sala
de aula da Escola do Legislativo,
no prédio anexo da Câmara.

A atividade teve as contri-
buições da enfermeira Luciana
Espineira, que falou do papel da
Vigilância Sanitária como órgão
fiscalizador do funcionamento
das comunidades terapêuticas,
e da terapeuta ocupacional Ca-
rolina Albuquerque Alves, da
equipe do Consultório de Rua,
que apresentou o passo a passo
para a adoção do Projeto Tera-
pêutico Singular, metodologia
tida como exitosa para a abor-
dagem de dependentes químicos.

Atualmente, 300 pessoas são
residentes em 11 comunidades te-
rapêuticas em funcionamento em
Piracicaba, sendo duas exclusivas
para mulheres e nove restritas a
homens. Dessas 11 unidades, cin-
co estão em dia com o licencia-
mento junto à Vigilância Sanitá-
ria e, portanto, regularizadas
(atendendo a um total de 161 re-
sidentes); outras duas (que, so-
madas, acolhem 47 dependentes
químicos) estão em processo de
obtenção do licenciamento; e
quatro (nas quais há 92 residen-
tes) estão em situação irregular.

Gustavo Pompeo comentou
que o objetivo do Fórum, ao orga-
nizar um workshop na Câmara
voltado a pessoas que trabalham
ou gerenciam comunidades tera-
pêuticas na cidade, é estabelecer
um diálogo que abra espaço para
esse público sanar dúvidas relaci-
onadas às exigências legais que os
estabelecimentos do tipo precisam
cumprir e à metodologia de aten-
dimento que devem respeitar.

“A ideia é criar uma rede de
conversa em que possamos falar
com eles, entender suas dificulda-
des, propor sugestões e unir esse
público, que oferta um serviço que
é uma demanda crescente na cida-
de. Queremos dar subsídio a eles
para que consigam fazer um plano
terapêutico específico para as clíni-
cas. Existe muita dúvida delas so-
bre a fiscalização que a Vigilância
Sanitária faz”, disse Gustavo Pom-
peo, em referência aos dois temas
abordados no workshop. “Se tra-
balharmos em conjunto, vamos
melhorar essa questão, criar uma
parceria”, completou o vereador.

Em sua apresentação, Luci-
ana explicou que a atuação da Vi-
gilância Sanitária está funda-
mentada na RDC (resolução da
diretoria colegiada) 29/2011, da
Anvisa (agência nacional do se-
tor), que dispõe sobre os requisi-
tos de segurança sanitária para o
funcionamento de instituições que
prestem serviços de atenção a pes-
soas com transtornos decorren-
tes do uso, abuso ou dependên-
cia de substâncias psicoativas.

A legislação define que as co-
munidades terapêuticas devem
ter como principal instrumento
terapêutico a convivência entre os
pares e explicitar, em suas nor-
mas e rotinas, o tempo máximo
de permanência do residente,
além de lhes garantir condições
dignas de moradia e alimentação.

Para se enquadrar nas exi-
gências legais, uma comunidade
terapêutica deve providenciar a
aprovação da estrutura físico-
funcional do serviço antes de en-
trar em funcionamento; apresen-
tar protocolo para licença sanitá-
ria inicial; e possuir um respon-
sável técnico titular e um substi-

Workshop foi promovido pelo Fórum Permanente
de Saúde Mental e Combate à Dependência Química
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tuto, ambos de nível superior, ca-
pacitados em atendimento a usu-
ários de substâncias psicoativas.

“O maior dos problemas que
encontramos é o funcionamento
clandestino de comunidades tera-
pêuticas”, disse Luciana, ao reite-
rar que o objetivo da Vigilância
Sanitária na fiscalização é fazer que
os estabelecimentos mantenham-se
regularizados, a partir da obtenção
do licenciamento sanitário emitido
pelo órgão diante do cumprimento
das obrigações previstas em lei.

Outros problemas comuns
em fiscalizações feitas pela Vigi-
lância Sanitária de Piracicaba di-
zem respeito à estrutura física
inadequada dos locais; ao núme-
ro de residentes em desacordo
com a capacidade aprovada; à
quantidade insuficiente de pro-
fissionais para o atendimento; ao
fornecimento de alimentação pre-
cária e insuficiente; às condições
higiênico-sanitárias insatisfatóri-
as; e às ausências de responsável
técnico habilitado, de rotinas e
cronograma de atividades de re-
abilitação terapêutica e de regis-
tros do atendimento prestado.

Na sequência de Luciana, Ca-
rolina orientou sobre a aplicação
do Projeto Terapêutico Singular,
concebido como uma somatória
de estratégias de cuidado orga-
nizadas, voltadas a um sujeito ou
a um coletivo, as quais são resul-
tado de discussão de uma equipe
interdisciplinar e aplicadas a ca-
sos mais complexos. “O cuidado
integral precisa ir muito além do
diagnóstico ou do medicamento
que o sujeito toma: é o banho, é a
alimentação, é a moradia; tudo
isso fortalece o sujeito e potenci-
aliza o que o medicamento pode
apoiar”, destacou Carolina.

A terapeuta ocupacional en-
fatizou que o PTS tem como ca-
racterística o fato de ser pensado
caso a caso e, por isso, é mutável,
flexível e pode ser revisto confor-
me a evolução da pessoa. “O PTS é
exclusivo para o sujeito: não tem
como eu fazer um ‘copia e cola’ de
uma estratégia, mesmo se duas
pessoas usam a mesma substân-
cia. Porque não é sobre a substân-
cia em questão; é sobre o sujeito
que está sendo atendido: qual sua
história de vida, qual sua experi-
ência com a substância e sem
ela, qual seu repertório social e
de trabalho? Tudo isso conta
para poder aplicar esse projeto
de cuidado”, afirmou Carolina.

O PTS prevê que o acolhimen-
to tenha escuta qualificada e seja
capaz de reconhecer as diferenças,
prioridades e demandas do indiví-
duo, objetivando também a cria-
ção de vínculos, a responsabiliza-
ção e a resolutividade. Para ser
aplicado, deve respeitar quatro eta-
pas: diagnóstico, com a identifica-
ção das necessidades da pessoa;
definição de metas, elencando ob-
jetivos e prazos para alcançá-los;
divisão de responsabilidades, com
a distribuição de tarefas para a
equipe e a pessoa atendida; e rea-
valiação, momento em que são re-
vistas as ações e metas alcança-
das e pensadas novas abordagens.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Pedro Kawai visita escola infantil e propõe melhorias
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) realizou uma visita à Es-
cola Infantil Espaço Crescer, loca-
lizada na rua Alferes José Caeta-
no. E, diante da situação observa-
da elaborou indicações ao Execu-
tivo visando garantir melhoramen-
tos na área de segurança de trân-
sito no entorno da área escolar.

Na indicação 1253/2024, o
parlamentar pede instalação de re-
dutor de velocidade (lombada) na
rua Alferes José Caetano, na altu-
ra do número 1.980, no bairro
Centro. No mesmo endereço, tam-
bém apresenta a indicação 1254/
2024, solicita melhorias nas sina-
lizações de trânsito na mesma via.

A visita foi um convite feito
por Milena, mãe de um dos alu-
nos da escola, com o intuito de
apresentar as dificuldades en-
frentadas diariamente por pais,
mães, profissionais e alunos. A
principal preocupação destacada
foi a questão da alta velocidade
dos veículos na região, o que mo-
tivou o pedido para instalação de
lombadas. Além disso, foram su-
geridas outras medidas, como

reforço na sinalização e criação
de áreas indicativas de escola.

Kawai ressaltou a importân-
cia da atenção da Secretaria Mu-

nicipal de Trânsito e Transportes
(Semuttran) para garantir a se-
gurança nas áreas escolares, es-
pecialmente devido ao grande

fluxo de crianças nesses locais. A
proposta visa assegurar um am-
biente mais seguro e tranquilo
para toda a comunidade escolar.

Pedro Kawai esteve na Escola Infantil Espaço Crescer, na rua Alferes José Caetano;
o parlamentar elaborou indicações ao Executivo visando reforço na segurança

Assessoria Parlamentar
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Hyundai é a mais nova patrocinadora da CONMEBOL
A iniciativa segue a estratégia global da empresa de ter o futebol como uma ferramenta de inclusão e união entre as pessoas

A Hyundai Motor é a mais
nova patrocinadora da principal
competição do futebol sul-ameri-
cano, a CONMEBOL Libertadores.
O patrocínio inclui a competição
principal e também outros even-
tos anuais importantes (CONME-
BOL Libertadores Sub 20, CON-
MEBOL Libertadores Futsal,
CONMEBOL Libertadores Futsal
Feminino e CONMEBOL Liberta-
dores Futebol de Praia), que per-
mitirá à marca chegar a uma mul-
tidão de espectadores e promover
intensamente os seus valores de
Sustentabilidade, Diversidade e In-
clusão em toda a América Latina.

“É um momento muito especi-
al para a Hyundai no continente
americano”, afirma Chris Lee, di-
retor de Marketing da Hyundai
para as Américas Central e do Sul.
“Chegaremos aos fãs apaixonados
por futebol de todos os países, des-
de o Caribe e América Central até
à América do Sul, promovendo os
valores, produtos e sonhos da
nossa marca. Vamos conectar
todos os nossos distribuidores na
região, que poderão ativar a mar-
ca em nível local e criar sinergias
que nenhuma outra competição
poderia igualar”, explica Lee.

A parceria entre Hyundai e
CONMEBOL é válida até 2026 e
inclui, além da presença da marca
em diferentes comunicações visu-
ais dos jogos, a premiação “Melhor
Jogador da Partida”, entregue aos
atletas em destaque no final de cada
jogo. Outras ações, tais como a Fan
Zone da Hyundai e exposições e
demonstrações exclusivas de veí-
culos, serão anunciadas em breve.

“Estamos orgulhosos de con-
tar com o apoio da Hyundai, uma
marca de renome internacional na
indústria automotiva que colocou
o progresso humano no centro de
sua visão estratégica. Esta colabo-
ração representa não apenas uma
parceria comercial, mas também
um compromisso compartilhado
para com o avanço e o bem-estar
das comunidades por meio do es-
porte. O acordo com a Hyundai
permite que os fãs de futebol con-
tem com experiências enriquece-
doras e emocionantes para se co-
nectarem ainda mais com sua
paixão pelo futebol sul-america-
no” diz Alejandro Dominguez,
presidente da CONMEBOL.

A Hyundai tem uma longa his-
tória de apoio ao futebol, que come-
çou com a parceria com a FIFA em

1999. Mais recentemente, o foco foi
direcionado para promover a visão
e as mensagens da marca sobre sus-
tentabilidade, inclusão e diversida-
de através do futebol. Em 2022,
como parceira de sustentabilidade,
a Hyundai lançou a sua campanha
global “Gol do Século”, comparti-
lhando a ambição da empresa de
unir a humanidade por meio do es-
porte e incentivar o apoio universal
a um futuro sustentável. Em 2023,
como parceira da Copa do Mundo
de Futebol Feminino da FIFA, a
Hyundai conectou a história das
mulheres no esporte com uma ho-
menagem a jogadoras notáveis.

O patrocínio da CONMEBOL
Libertadores contribuirá para au-
mentar a visibilidade das ações so-
ciais da Hyundai ligadas ao fute-
bol na região, bem como para unir
os cerca de 40 mercados em que a
marca opera nas Américas Central
e do Sul em uma plataforma co-
mum de relacionamento com cli-
entes, torcedores e comunidades
locais. As ações e campanhas rela-
cionadas serão comunicadas pela
sede regional da Hyundai, a Hyun-
dai Motor Central & South Amé-
ricas – HMCSA, ao longo do perí-
odo de patrocínio, 2024 – 2026.

“Estamos orgulhosos de contar com o apoio da Hyundai, uma marca de renome internacional
na indústria automotiva”, afirma o presidente da CONMEBOL, Alejandro Dominguez (esquerda),
com Chris Lee, diretor de Marketing da Hyundai para as Américas Central e do Sul

Divulgação/Hyundai
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Prefeitura apresenta programação de seminário, no Parque Tecnológico

“Mamma mia! Que pasta
deliciosa! “ Muitas famílias bra-
sileiras são apaixonadas por
massas. Com preços irresistíveis
em uma variedade de produtos,
de massas e molhos, a Rede de
Supermercados Pague Menos or-
gulhosamente anuncia o Festi-
val Massas e Molhos, que acon-
tecerá de 20 a 31 de março. Du-
rante esse período, os Clientes en-
contrarão uma seleção especial de
itens com preços competitivos.

Como novo cenário onde
muitos optam em ficar em casa e
preparar seu próprio alimento, as
habilidades culinárias foram
aprimoradas. Consequentemen-
te, há um aumento na compra
dos ingredientes para os pratos.
“Massas são ótimas opções para
almoço e jantar. Há uma varie-
dade em tipos de macarrão, op-
ções de massas frescas ou sem
glúten, além das congeladas
como pizzas”, comenta Fabio Ce-
con, gerente de Marketing e Co-
municação da Rede de Super-
mercados Pague Menos. “Ao re-
alizar mais um festival temáti-
co, oferecemos aos nossos Clien-
tes opções para comprarem óti-
mos produtos”, complementa.

O macarrão está presente em
99,5% dos lares brasileiros. Em
2021, o setor de massas alimentíci-
as registrou aumento de 11,5% em
faturamento, atingindo R$ 12,6
bilhões e 1,34 milhão de toneladas
consumidas. De acordo com dados
da pesquisa Nielsen, entre os tipos
de massas que se destacaram es-
tão as instantâneas, frescas e com
ovos. Nas massas instantâneas, o
aumento de volume chegou a 3%
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Março finaliza com o
Festival Massas e Molhos

Ilustração

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur) e Secreta-
ria de Administração (Semad),
realizou quarta (20) evento para
apresentar a programação do Se-
minário Internacional Nosso Fu-
turo com Hidrogênio. O evento
vai acontecer nos dias 8 e 9 de
abril, no Engenho Central de Pi-
racicaba, com o objetivo de colo-
car em discussão diversos temas
relacionados à produção, uso e
comercialização do hidrogênio.

A apresentação aconteceu no
Auditório do Parque Tecnológico
de Piracicaba, reunindo especia-
listas, empresários e o setor públi-
co, além da organização do semi-
nário, para alinhar os principais
tópicos que serão discutidos no
evento de abril. Ao todo, estão pro-
gramados 10 painéis de debate
com temas estratégicos para os
setores envolvidos no uso de hi-
drogênio como fonte de energia
sustentável nos próximos anos.

Entre alguns dos temas que
serão discutidos, está o uso da
cana-de-açúcar com a nova ge-
ração de etanol como matéria-
prima renovável para o hidrogê-

na comparação entre 2020 e 2021,
totalizando 195 mil toneladas
consumidas e R$ 3,7 bilhões.

O Festival Massas e Molhos
da Rede de Supermercados Pa-
gue Menos ocorre até 31 de mar-
ço em todas as 36 lojas físicas.
Uma ampla gama de produtos
estará disponível com descontos
especiais durante todo o evento.
Para mais detalhes sobre os en-
dereços e horários de funciona-
mento de nossas lojas, visite o site
h t t p s : / / w w w . s u p e r p a g u e
menos.com.br/unidades/s.

A REDE — Inaugurada em
1989, a Rede de Supermercados
Pague Menos está entre as dez
maiores empresas supermerca-
distas do estado de São Paulo,
conforme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 36
lojas em funcionamento nas ci-
dades de Americana, Araras, Ar-
tur Nogueira, Boituva, Campi-
nas, Hortolândia, Indaiatuba,
Itu, Limeira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d’Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A em-
presa possui um Complexo Admi-
nistrativo, Logístico e Entreposto
de Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com mais
de 7 mil colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e vari-
edade.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

nio, políticas públicas industriais
para a transição energética no
Brasil, pesquisas acadêmicas na
área, uso para veículos leves e
pesados, rotas tecnológicas, impac-
tos ambientais, entre outros temas.
Além de palestras de especialistas,
ao menos três pessoas participam
nas mesas dos painéis para dis-
cutir os temas e encontrar cami-
nhos para o uso do hidrogênio.

“Acho que hoje é um dia his-
tórico. Essa é uma das coisas que
começam como uma ideia na nos-
sa cabeça e quando vira uma reali-
dade, a gente entende que está fa-
zendo história. E só vamos perce-
ber isso daqui uns 10, 20 anos: lem-
bra aquele dia que todos nós nos
reunimos e começamos isso? E eu
tenho certeza que este é um desses
momentos, afinal fazer história
está no DNA de Piracicaba. Há 50
anos fomos os precursores dessa
tecnologia que é o etanol, e nada
mais óbvio do que a gente tam-
bém ser o precursor do hidrogê-
nio”, disse o prefeito Luciano Al-
meida na abertura do evento.

O secretário de Administra-
ção, Luis Fernando Cassinelli, ex-
plicou que nos últimos anos o hi-
drogênio de baixo carbono se tor-

Evento reuniu empresários, especialistas e o setor público para alinhar a programação do Seminário de Hidrogênio em Piracicaba

nou a maior aposta como fonte
de energia sustentável, já que o
seu uso contribui para a redução
ou eliminação das emissões de ga-
ses causadores do efeito estufa.

“Como nós vamos ajudar o
planeta a se recuperar dessa de-
gradação ambiental? Usando o hi-
drogênio, que pode ser gerado de
várias formas, tanto da água ou
do petróleo, e mais recentemente
por reforma de alguns produtos
do etanol, que é altamente promis-
sor nessa característica de gerar
hidrogênio. Então nós estaríamos
contribuindo com o planeta em
redução do CO2, ou pelo menos
fazer com que ele seja estável.”

“Mais uma vez Piracicaba
sai na frente como referência
em tecnologia, na geração de
emprego, e pensando não só lo-
calmente, mas mundialmente”,
completou o secretário da Se-
mdettur, José Luiz Ribeiro.

O presidente do Apla (Ar-
ranjo Produtivo Local do Álco-
ol), realizadora do evento com a
Prefeitura, destacou que o hidro-
gênio é o futuro no Brasil e no
mundo, que está se voltando
para as energias renováveis. “E
não podemos ficar atrás, princi-

palmente em um momento em que
a transição energética é tão forte e
tão falada no mundo inteiro. En-
tão é muito importante esse semi-
nário, que será realizado em Pira-
cicaba para falar sobre o futuro
sustentável com o hidrogênio”,
disse Henrique Amorim Neto.

“Nada se faz sem parcerias,
então o poder público, a socieda-
de civil, todas as forças precisam
trabalhar unidas em volta das
suas entidades, para planejar e
enxergar o futuro em conjunto,
com tecnologias sustentáveis”,
declarou um dos organizadores
do seminário, Hans Schaeffer.

SEMINÁRIO – Nos dias 8
e 9 de abril, a Prefeitura de Piraci-
caba vai realizar o Seminário In-
ternacional Nosso Futuro com Hi-
drogênio – Desafios e Oportuni-
dade do Hidrogênio Renovável e
Baixo Carbono. O evento acontece
no Engenho Central de Piracicaba
com o objetivo de fomentar a dis-
cussão sobre novos modelos que
possam substituir combustíveis
fósseis por energias renováveis. A
realização será da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semdet-
tur, com apoio da Secretaria de
Administração (Semad), e do Apla.

Fotos: Divulgação/CCS

Organização apresentou programação do Seminário
Internacional Nosso Futuro Com Hidrogênio

Prefeito Luciano Almeida durante apresentação do
Seminário de Hidrogênio no Parque Tecnológico
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“O que nós estamos apresen-
tando são ações para assegurar
que a juventude negra viva em
plenitude, sem estar sempre ex-
posta a carências, violências e in-
justiça. Que tenha acesso a edu-
cação, saúde, cultura, seguran-
ça, lazer, emprego de qualidade,
remuneração justa e todas as
oportunidades para viver me-
lhor”. As palavras do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva, ontem
(21), em cerimônia no Ginásio Re-
gional de Ceilândia (DF), tradu-
zem o compromisso do Governo
Federal com o lançamento do Pla-
no Juventude Negra Vida (PJNV).

Maior pacote de políticas pú-
blicas para a juventude negra da
história do país, com um investi-
mento de mais de R$ 665 mi-
lhões, o Plano lançado pelo presi-
dente Lula tem por objetivo cons-
truir ações transversais para re-
dução da violência letal e outras
vulnerabilidades sociais que afe-
tam essa parcela da população.

O PJNV é o resultado de um

trabalho construído com a parti-
cipação de 18 ministérios, articu-
lado pelo Ministério da Igualda-
de Racial (MIR) e pela Secreta-
ria-Geral da Presidência da Re-
pública (SG). O Plano está estru-
turado em 11 eixos de transver-
salidade, cada um com metas es-
pecíficas e ações que integram os
diversos órgãos afins, no intuito
de promover mudanças estrutu-
rantes e duradouras na vida da
juventude negra. No total, são 43
metas e 217 ações. O montante de
investimento, considerando ações
que abrangem a juventude negra,
mas não são exclusivas para esse
grupo, ultrapassa R$ 1,5 bilhão.

O presidente Lula destacou
a necessidade de se construir um
país com menos desigualdade e
sem qualquer forma de discrimi-
nação. “Não podemos achar nor-
mal. Não podemos assistir, apá-
ticos, ao extermínio da juventu-
de negra do nosso país. Quere-
mos nossos jovens vivos, com
acesso a todas as oportunidades

a que eles têm direito. Queremos
um país com mais justiça social,
menos desigualdade e sem ne-
nhum tipo de discriminação, seja
de raça, gênero, orientação sexual
ou qualquer outro tipo”, pontuou.

A ministra da Igualdade Ra-
cial, Anielle Franco, afirmou que o
governo faz políticas junto com a
população e se aproxima das pes-
soas para compreender as necessi-
dades reais. “O Governo Federal
não faz e não fará política dentro
do gabinete. Essa não é a maneira
de fazer política. A gente faz políti-
ca com o povo, a gente faz política
na rua, a gente faz política chegan-
do nos territórios, a gente faz polí-
tica segurando na mão e entenden-
do o dia a dia da diversidade desse
país, que existe e é real”, disse.

Para o ministro da Secreta-
ria-Geral da Presidência da Re-
pública, Márcio Macêdo, promo-
ver o direito à vida da juventude
negra é urgente. “O Governo do
presidente Lula tem o compro-
misso de respeito pleno à vida de

Ricardo Stuckert/PR

Presidente Lula e ministros durante o lançamento do Plano Juventude Negra Vida
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“Queremos nossos jovens vivos”, diz Lula no
lançamento do Plano Juventude Negra Viva
Presidente anuncia investimento de mais de R$ 665 milhões no maior pacote de políticas públicas para a juventude negra da história do país
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Secretário visita escolas no Jardim Planalto e Pompeia
Na manhã de quarta-feira

(20), o secretário de Educação, Bru-
no Roza, visitou duas escolas mu-
nicipais para coletar as demandas
dos profissionais que atuam nas
unidades e acompanhar o anda-
mento da reforma de uma delas.

Acompanhado da equipe
técnica da SME, o chefe da Pas-
ta esteve na Escola Municipal
Enedina Lourenço Vieira, loca-
lizada no Jardim Planalto, que
está passando por obras de ma-
nutenção e terá a quadra, que é
compartilhada com a comuni-
dade do entorno, contemplada
na reforma. “Estamos refor-
mando todas as escolas da rede
para proporcionar uma estrutu-
ra melhor para os nossos alu-
nos. No entanto, a quadra vem
sendo alvo de depredações, o
que é muito preocupante. Nós
não vamos impedir o uso, mas é
importante ter um controle para
que o equipamento público seja
bem utilizado, e precisamos

contar com a contribuição da
comunidade nesse sentido.”

Durante a visita, a diretora da
escola, Geane Boscoli, destacou que
há pelo menos 20 anos a unidade
não recebia reformas. “É a primei-
ra vez que estamos passando por
uma grande revitalização. Geral-
mente, são feitos pequenos reparos,
mas para os danos que temos, que
são estruturais, precisávamos de
algo mais abrangente e significati-
vo para garantir um ambiente se-
guro e propício para os alunos e
educadores.” Com 568 alunos no
ensino fundamental e 262 na edu-
cação infantil, totalizando 830 alu-
nos, a escola é a maior da rede.

Já na Escola Municipal Mário
Boscolo, no bairro Pompeia, as de-
mandas incluem a necessidade de
uma quadra na área externa para
a prática de atividades físicas. A
escola ainda não foi reformada,
mas será contemplada em breve.
A diretora da unidade, Patrícia
Pontes, disse que a escola tem atu-

todas as cidadãs e cidadãos bra-
sileiros, como está na Constitui-
ção. E é urgente promover o di-
reito integral e inviolável à vida
da juventude negra”, sinalizou.

Ao reafirmar o comprometi-

mento do Governo Federal em con-
tinuar promovendo a igualdade
racial, o presidente Lula declarou:
“Quando a gente olhar para o ser
humano, seja mulher ou homem,
seja negro, branco ou pardo, a gen-

te não está vendo uma cor, a gen-
te está vendo um ser humano que
tem coração, que tem sentimento,
que tem desejo, que tem vontade e
que quer viver dignamente e, por
isso, precisa ser respeitado”.
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 Na escola municipal Mário Boscolo, no Bairro Pompeia, as
demandas incluem a necessidade de uma quadra na área externa

A Prefeitura de Piracicaba
realiza hoje (22), a partir das
17h30, o sarau Todas as Marias,
na Casa do Povoador. A iniciati-
va, aberta ao público, é das Se-
cretarias de Governo (Semgov),
da Ação Cultural (Semac) e do
Fundo Social de Solidariedade
(Fussp), em celebração ao Mês e
ao Dia da Mulher. A ação terá iní-
cio com exposição de artesanato e
de telas de artistas da Associação
Piracicabana dos Artistas Plásti-
cos (APAP), enquanto os visitan-
tes serão recepcionados com mú-
sica por um Quarteto de Cordas.

Além disso, haverá também a

edição do mês de março da oficina
ReCriando Sabores, do Fussp, que
objetiva estimular a alimentação
saudável e levar orientações sobre a
importância do consumo de alimen-
tos naturais, além de reforçar os be-
nefícios de evitar ultraprocessados.

A partir das 18h, começa o
sarau, que terá coordenação da
contadora de histórias Carmeli-
na. Na sequência, serão feitas di-
versas intervenções, como apre-
sentações de dança da Adapi e
Vila África, música com a canto-
ra Patrícia Ribeiro, e poesia com
as escritoras da (Associação Pi-
racicabana de Letras (APL).

almente 395 alunos, e que a refor-
ma é aguardada há muito tempo.

“Embora demande alguns
ajustes no processo, nosso obje-
tivo é tornar a escola adequa-
da. Faremos o melhor dentro do
que o terreno permite para aten-

der às necessidades dos alu-
nos”, destacou o secretário.

As visitas foram acompanha-
das pelos vereadores Valdir Viei-
ra Marques, o Paraná, na escola
Enedina, e Thiago Ribeiro, na es-
cola Professor Mário Boscolo.
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Prefeitura realiza
sarau ‘Todas as Marias’

Durante a ação, haverá edição da oficina ReCriando Sabores, do Fussp

Divulgação

São Paulo registrou 2.977
homicídios em 2023 - uma queda
de 10% em relação ao ano anteri-
or, com 3.316 casos. Este é mais
um índice considerado positivo
para o ente da federação com
44,42 milhões de habitantes, fren-
te a outros estados. O Rio de Ja-
neiro, por exemplo, com 3.388
mortes violentas em 2023, teve
alta de 7,4% neste tipo de crime,
ante os 3.155 casos de 2022 e uma
população quase três vezes me-
nor - 16,05 milhões de habitan-
tes. Porém, no Rio de Janeiro, po-
liciais têm justa valorização, com
direito a melhores salários, ao con-
trário dos paulistas, que têm os ven-
cimentos entre os piores do País.

Para o Sindicato dos Delega-
dos do Estado de São Paulo (Sin-
dpesp), que monitora, há anos, a evo-
lução da remuneração da Polícia Ci-
vil, trata-se de mais uma comprova-
ção da necessária, e urgente, valori-
zação da instituição bandeirante.

O único reajuste concedido
pelo governador Tarcísio Gomes
de Freitas (Republicanos), em
agosto de 2023, em torno de 18%,
não foi suficiente para sequer pro-
mover a recomposição das perdas

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Polícia Civil melhora índices, mas continua sendo mal paga
inflacionárias dos últimos anos,
alerta a presidente do Sindpesp,
delegada Jacqueline Valadares:

“A defasagem na remunera-
ção vem de vários anos e de gover-
nos anteriores. A expectativa era a
de que, com uma nova gestão apa-
rentemente focada em resolver os
problemas da Segurança Pública,
as perdas pudessem ser corrigidas
e os policiais, que dão a vida, todos
os dias, para proteger a população
e colocam São Paulo entre os esta-
dos com melhores indicadores de
Segurança, enfim, fossem valoriza-
dos. Infelizmente, contudo, ainda
recebemos uma das piores remu-
nerações do Brasil”, lamenta.

Os números que apontam
para a redução dos homicídios em
São Paulo constam no último le-
vantamento do “Monitor da Vio-
lência”, mesmo instrumento que
constata alta no número de homi-
cídios em diversos Estados que
remuneram seus delegados de Po-
lícia e demais profissionais da Po-
lícia Civil melhor que São Paulo:

“É contraditório e injusto,
para dizer o mínimo, que São Pau-
lo, como se sabe, o estado mais
rico do Brasil, maior arrecadador

Mesmo com o reajuste em 2023, São Paulo ocupa a 22ª colocação
no ranking nacional em salário para delegado em início de carreira

Divulgação

de impostos e com números bem
melhores em se tratando de re-
dução de crimes, pague salários
tão baixos para seus policiais”,
reforça a presidente do Sindpesp.

Para Jacqueline, esta realida-
de faz com que a instituição em
São Paulo perca profissionais qua-
lificados para outros Estados, cons-
tantemente. O déficit, hoje, na Po-
lícia Civil é de 17.231 servidores:

“Este déficit representa 40% dos

quadros da instituição. Faz tempo
que passamos do razoável. Estamos,
na verdade, entrando em alerta, pois
quem está na ativa acaba trabalhan-
do em triplo para dar conta dos pos-
tos vagos e, diante da pesada rotina
de trabalho, muitos se aposentam ou
buscam outros concursos públicos.
Cada vez mais, se fazem necessárias
medidas de valorização da Polícia
Civil por parte do poder público em
São Paulo”, enfatiza a delegada.

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

FALECIMENTOS

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Semae tem processo seletivo para
cadastro de reserva de estagiários
Há oportunidades em diversas áreas para estudantes de nível superior
e técnico; inscrições podem ser feitas pela internet até 1º de abril

O Serviço Municipal de Água
e Esgoto (Semae) está com proces-
so seletivo aberto para formação de
cadastro de reserva para estágio.
Há oportunidades em diversas áre-
as para estudantes de nível superi-
or e nível técnico, e a seleção é feita
a partir de análise curricular. As
inscrições devem ser feitas pela in-
ternet, preenchendo um formulá-
rio com todos os dados solicita-
dos, até o meio-dia de 1º de abril.

As oportunidades de nível su-
perior são para os cursos de Ad-
ministração de Empresas, Admi-
nistração Pública, Gestão Empre-
sarial, Ciências Contábeis, Direi-
to, Engenharia da Computação,
Ciência da Computação, Sistemas
de Informação, Processamento de

Dados, Análise e Desenvolvimen-
to de Sistemas, Tecnologia da In-
formação, Engenharia Civil, En-
genharia Mecânica, Gestão de
Recursos Humanos e Logística.

Para o nível técnico, as opor-
tunidades são Técnico em Admi-
nistração, Técnico em Contabili-
dade e Técnico em Logística.

A carga horária varia entre 4
a 6 horas, dependendo da função
em que o estagiário foi chamado, e
a bolsa-auxílio varia de acordo com
o número de horas cumpridas na
semana. Para nível superior: 6h/
dia (30h semanais, a bolsa é de R$
954,60; 5h/dia (25h semanais, bol-
sa de R$ 795,50; e 4h/dia (20h se-
manais), bolsa de R$ 637,17. Já
para o nível técnico, expediente de

6h (30h semanais), o valor da
bolsa é de R$ 633,48; 5h/dia (25h
semanais), bolsa de R$ 527,90; e
para 4h/dia (20h semanais), a
bolsa é no valor de R$ 422,34.

O estagiário também recebe
Auxílio-Transporte corresponden-
te a dois vales por dia de estágio.

REQUISITOS - Podem se
candidatar estudantes a partir do
primeiro semestre do curso para
nível técnico, e a partir do segundo
semestre para estudantes de nível
superior. O estágio destina-se exclu-
sivamente aos estudantes que este-
jam regularmente matriculados(as)
e com frequência efetiva nos cur-
sos vinculados ao ensino público
ou particular nas Instituições de
Ensino de nível técnico e superior.

Dentre o número total de oportu-
nidades por curso, 10% são desti-
nadas para Pessoas Com Defici-
ência (PCD) e 20% para negros(as).
A idade mínima para se candida-
tar para uma das oportunidades
é de 16 anos, e é preciso que o
estagiário resida em Piracicaba.

INSCRIÇÕES - As inscri-
ções e respostas ao questionário
para análise curricular serão re-
cebidas somente via internet, pelo
site do Centro de Integração Em-
presa Escola (CIEE), até o meio-
dia segunda-feira, 1º de abril.

Para realizar a inscrição no
processo seletivo, o(a) candidato(a)
deverá acessar o site do CIEE no
endereço: https://pp.ciee.org.br/
vitrine/processos-seletivos/publico.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE
ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE
ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO, inscrito no CNPJ
54.407.028/0001-77, com sede na Rua Morais Barros, 411 –
Centro – Piracicaba/SP, neste ato representado por seu Pre-
sidente, convoca os trabalhadores associados ou não do Sin-
dicato, da categoria das indústrias de alimentação, setores:
USINA DE AÇÚCAR, BEBIDAS, DOCES E CONSERVAS, FRIO,
SUCOS E RAÇÃO ANIMAL, para a assembleia geral extraordi-
nária, à ser realizada na sede do Sindicato, à Rua Morais
Barros, 411 – Centro – Piracicaba/SP, no dia 27 de Março de
2024, primeira convocação às 17h00. Não sendo obtido p
quórum em primeira convocação, a assembleia será instala-
da na mesma data e local às 17h30 em segunda convocação,
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

a) Leitura, discussão e aprovação da ata da assembleia anterior;
b) Apresentação, discussão e votação das Pautas de Reivin-
dicações da Convenção Coletiva de Trabalho, Acordo Coletivo
de Trabalho e das fontes de sustentação financeiras do Sin-
dicato com a definição do rateio para a Federação 15% ( quin-
ze por cento) e Confederação 5% (cinco por cento), da nature-
za da contribuição, a estipulação de valores, percentuais, for-
mas de incidência e recolhimento, abrangendo os trabalha-
dores integrantes da categoria representada e beneficiados
pela Convenção ou Acordo Coletivo de Trabalho;
c) Apresentação, discussão e votação do direito de oposição
ao desconto da contribuição assistencial, conforme Tema 935
do STF – Supremo Tribunal Federal;
d) Discussão e votação de autorização ao Sindicato em con-
junto com a Federação manter negociações coletivas, firmar
Acordos ou Aditivos com as empresas dos segmentos, Con-
venção Coletiva de Trabalho com o Sindicato Patronal e para
promover conciliação, mediação ou arbitragem caso infrutífe-
ras as negociações, bem como, suscitar Dissídio Coletivo e
deflagrar greve geral ou parcial.

Piracicaba, 22 de Março de 2024

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

SRA. IRENE BONAMIN VIANNA
faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 88 anos de
idade e era viúva do Sr. Bene-
dicto Vianna. Era filha do Sr.
Ângelo Bonamin e da Sra. The-
resa Possignolo, falecidos.
Deixa os filhos: Maria Inês Vi-
anna Silveira casada com Jose
Silveira, Raquel Vianna Fran-
çoia casada com José Ernesto
Françoia, Luís Benedito Vianna
casado com Simone Aparecida
Silva Vianna e José Eduardo
Vianna casado com Daniela
Romera Vianna. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala A seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EURIDES RIBEIRO DA SIL-
VA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 79 anos
de idade e era casada com o
Sr. Pedro Florencio da Silva. Era
filha do Sr. Deoclecio Marques
Ribeiro e da Sra. Lucília Joana
da Conceição, falecidos. Deixa
os filhos: Jose Florêncio da Sil-
va casado com Silvana Apare-
cida Trevisan, Maria Eurídice
da Silva, Antônio Florêncio da
Silva casado com Maria Tereza
Osti da Silva, Edileuza Eurides
da Silva, Luiz Florêncio da Sil-
va Sobrinho casado com An-
dreia Cristina Crisóstomo da
Silva. Deixa também netos,
bisnetos e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 16:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório “B” do
Cemitério Parque da Ressur-
reição seguindo para o Cemi-

tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DALBA MARIA DE LOUR-
DES MARTINS TREVISAN fale-
ceu ontem na cidade de São
Pedro, aos 84 anos de idade e
era viúva do Sr. Santo Trevisan.
Era filha do Sr. Clemente Mar-
tins e da Sra. Eva Gomes, fale-
cidos. Deixa os filhos: Alexan-
dre Trevisan casado com Ingrid
de Fatima Baldin Trevisan,
Santo Trevisan Junior casado
com Lisete de Fatima Silva Pic-
coli, Silvana Trevisan Marmo
casada com João Baptista Mar-
mo Junior. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Piraci-
caba onde o seu velório dar-se-
á hoje na Sala Diamante no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 07:30hs
até as 12:00hs, em seguida
haverá a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo lo-
cal. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA DE FATIMA CATHA-
RINA FUENTES faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
68 anos de idade e era casa-
da com Sr. João Carlos Fuen-
tes. Era filha dos finados Sr.
João Baptista Catharina e da
Sra. Benedicta Severino. Dei-
xou os f i lhos: João Carlos
Fuentes Junior, Gabriel Apare-
cido Fuentes casado com Ana
Carolina Mansur Fuentes. Dei-
xa ainda 01 neta e demais fa-
miliares. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-

rio Municipal da Vila Rezende –
sala 02 seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSE VIVIANI FU-
RONI faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 77 anos de
idade e era viúva do Sr. Osvaldo
Furoni. Era filha do Sr. Armindo
Viviani e da Sra. Ercília de Oli-
veira Viviani, falecidos. Deixa
irmã, sobrinhos e demais fami-
liares. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00 hs no
Cemitério da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. NICOLINA DI GIACOMO
AMARAL faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
95 anos de idade e era viúva
do Sr. Oswaldo Estanislau do
Amaral Filho. Era filha dos fi-
nados Sr. Juvenal Di Giacomo
e da Sra. Dulcilia Di Giacomo.
Deixou os filhos: Thales Esta-
nislau do Amaral Sobrinho,
Lydia Maria do Amaral Gonça-
les, já falecida, Jose Roberto
Estanislau do Amaral, já fale-

cido. Deixa ainda netos, bis-
netos e demais familiares. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 06 seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ALBERTINA VIEIRA DA SIL-
VA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Ro-
que Rodrigues da Silva. Era fi-
lha do Sr. Sebastião Vieira da
Silva e da Sra. Cristina Pruden-
re da Silva, falecidos. Deixa os
filhos: Adriana Rodrigues da
Silva Contessa casada com
Cloves Aparecido de Jesus
Contessa, Adilson Aparecido
Rodrigues da Silva casado Clei-
de Rodrigues da Silva. Deixa
ainda netos demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 11:30 hs, sa-
indo a urna mortuária do veló-
rio municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio municipal naquela localida-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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